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Истринские Вести

ЧТО ПОЛУЧИТСЯ, ЕСЛИ В ОДНОМ МЕСТЕ 
СОБРАТЬ СТРИТБОЛЬНЫЕ КОМАНДЫ, 
ФОТОГРАФОВ, ДОБАВИТЬ К ЭТОМУ 
ГРАФФИТИСТОВ, ЭНЕРГИЧНУЮ МУЗЫКУ, 
СУМАСШЕДШУЮ ЖАРУ И ОТЛИЧНОЕ 
НАСТРОЕНИЕ?

4 

О ТЯЖЕЛОМ ВОЕННОМ ЛИХОЛЕТЬЕ 
РАССКАЗЫВАЕТ УЧАСТНИЦА ТРУДОВОГО 
ФРОНТА ДЕДОВЧАНКА АНАСТАСИЯ 
ПАВЛОВНА МАКАРЕНКОВА.  

30 

НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ В ИСТРИНСКОМ 
ДК ЧЕСТВОВАЛИ СОТРУДНИКОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИНСПЕКЦИИ 
БЕЗОПАСНОСТИ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ, 
КОТОРАЯ ОТПРАЗДНОВАЛА 75 ЛЕТ СО ДНЯ 
СВОЕГО ОСНОВАНИЯ. 
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Реклама

РЕКЛАМА

Цех торжественно открывали 
глава Истринского района Анна 
Щерба и генеральный директор 
фирмы «Вектор Инвестментс» 
Дмитрий Бадаев. Напомним, что 
«Вектор Инвестментс» является 
управляющим звеном «Истринской 
молочной компании». 

П
о словам Дмитрия Бадаева, фирма 
вкладывает значительные средства 
в реконструкцию молочных пред-

приятий и развитие молочного животно-
водства в нашем районе. Открывшийся 
молочный цех – яркое подтверждение 
этому факту. Он оснащен современным 
импортным оборудованием по производ-
ству и упаковке творога, сметаны, молока. 
В этом журналисты, присутствовавшие 
на церемонии открытия цеха, могли убе-
диться воочию.

 – Вообще  цех по производству молоч-
ной продукции существует с 1998 года, 
– говорит заместитель генерального ди-
ректора по производству «Истринской 
молочной компании» Владимир Тюрин. 
– Сначала это было локальное производ-
ство по пастеризации и розливу цельного 
молока. Из оборудования - холодильник, 
пастеризатор, упаковочный полуавтомат. 
Вот и вся «механизация». В таком виде цех 
существовал до 2010 года, когда управляю-
щая компания взяла курс на углубленную 
переработку молока и молочных продук-
тов. На базе действующей в Бужарово жи-
вотноводческой фермы...

На реконструкцию «локального произ-
водства» ушло около полугода. И теперь 
в цехе, кажется, ничего не напоминает о 
прежних временах. Заметно увеличилась 
и его производительность. Сегодня здесь 
ежесменно производят 500 килограммов 
творога и сметаны, около 8 тонн молока в 
мягкой упаковке.

Исходное сырье – молоко – также про-
изводится в хозяйстве. Над этим «работа-

ет» дойное стадо «Истринской молочной 
компании» – 600 буренок, размещенных в 
Синево и Граворново. Общее же поголовье 
стада, говорит Владимир Тюрин, – дости-
гает ныне 1300 голов.

– От каждой коровы получаем око-
ло пуда молока ежедневно. Кормим их 
кормами собственного производства: 
сеном, силосом, сенажом. Земли для их 
изготовления у нас достаточно – око-
ло 1500 гектаров угодий. А энергетиче-
ские корма (комбикорм) приобретаем 
на Истринском комбинате хлебопро-
дуктов. Такая вот технология, – говорит 
заместитель генерального директора...

 И вот наступает торжественный мо-
мент. Генеральный директор ООО 

«Истринская молочная компания» 
Сергей Кочнев представляет главе рай-
она Анне Щербе право разрезать сим-
волическую красную ленточку. После 
этого глава района вместе с остальны-
ми гостями осмотрела новое производ-
ство, пообщалась с его коллективом.

– Я удовлетворена работой 
«Истринской молочной компании», 
-  сказала по итогам экскурсии Анна 
Щерба, –  Компания традиционно про-
изводит экологически чистую продук-
цию, расширяется, создает новые ра-
бочие места и исправно платит налоги 
в местный бюджет...

Окончание на стр. 2

ВКУСНО, КАК ДОМА
В  ООО «Истринская молочная компания» 

открылся цех по выпуску молока, творога и сметаны

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

С ПРАЗДНИКОМ СЕМЬИ

Местное отделение партии «Единая Россия» 
поздравляет все семьи Истринского района с 
праздником - Всероссийским Днём семьи, 
любви и верности, который отмечается 8 июля.

Семья – одна из главных ценностей общества, а любовь 
и верность – это духовная потребность каждого челове-
ка. Мы желаем, чтобы ваш семейный дом был всегда пол-
ной чашей, чтобы в вашей семье всегда звучал детский 
смех, чтобы невзгоды и неурядицы не омрачали семей-
ной жизни. 

Счастья, Любви, Верности, Взаимопонимания и 
Доверия! Долгих лет благополучия всем семьям – настоя-
щим и будущим!



Отзвенел последний звонок, позади 
выпускные экзамены, и вот уже около 
двухсот будущих педагогов, правоведов, 
специалистов по информационным 
технологиям спешат за дипломами об 
окончании Истринского педагогического 
колледжа. По-разному сложится их судьба 
– кто-то сразу  вольется в коллектив 
юристов, учителей или воспитателей 
детских садов, а кто-то продолжит свое 
обучение в высших учебных заведениях. 

З
нания, полученные учащимися в педкол-
ледже – высококачественные, глубокие, 
профессиональные. Об этом говорил пе-

ред вручением дипломов каждый, с кем удалось 
побеседовать. Алина Агафонова получила «крас-
ный» диплом по специальности «Социальная 
педагогика» с дополнительной подготовкой по 
психологии:

– За четыре года учебы колледж дал мне боль-
шие, хорошие знания. Очень интересно и по-
знавательно проходили все занятия, здесь заме-
чательная практика. Сейчас работаю в частном 
детском саду, собираюсь поступать в областной 
университет на логопедию.

– Отличный педагогический коллектив, яр-
кие и насыщенные классные мероприятия! Так 
быстро пролетели годы учебы! Думаю, что ни-
чем другим и не смогла бы заниматься, кроме 
педагогики! – откровенничает Анна Купавцева, 
юный учитель начальных классов и специалист 
по организации досуга. – Хорошо, что много 
практики, когда приходим в класс – четко зна-
ем, как вести урок, какой подход применять к де-
тям, к каждому найти свой ключик. Этому и учи-
ли нас наши любимые педагоги на занятиях.

– Здесь мы получили отличные базовые зна-
ния, которые нам обязательно помогут в нашей 
дальнейшей жизни, – уверенно говорит о полу-
ченной профессии Наира Мхитарян, выпуск-
ница платного отделения по специальности 
«Правоведение». – Если есть интерес к получен-
ной профессии, нужно обязательно продол-
жить учебу в вузе. Наши преподаватели – про-
фессиональные юристы, дали нам за годы учебы 
очень много. Надеемся, что многие из нашего 
выпуска станут работать правоведами, ведь эта 
профессия очень востребована в современном 
обществе. 

И вот наступает торжественный момент. В ак-
товом зале собрались гости – начальник отде-
ла по молодежной политике Елена Бузлаева, ве-
теран ВОВ Павел Носиков, педагоги, классные 
руководители, родители, студенты и, конечно, 

виновники праздника – выпускники 2011 года. 
Директор ИПК Татьяна Гришина вручила благо-
дарственные письма родителям выпускников за 
отличное воспитание своих детей, а также сер-
тификаты и грамоты учащимся, показавшим 
свой профессионализм в областных конкурсах 
– участникам во Всероссийском Дне науки, во 
Всероссийском конкурсе молодежи на лучшую 
работу «Моя законотворческая инициатива» под 
патронажем Госдумы РФ. За активное участие в 
жизни колледжа многие выпускники получили 
почетные грамоты. Еще вчера они были обыч-
ными студентами педколледжа, а сегодня  – это 
дипломированные учителя, юристы, управлен-
цы, воспитатели. Татьяна Александровна поже-
лала нести с гордостью звание педагога через 
всю жизнь. 

– Хочется, чтобы выбранная профессия 
приносила вам удовлетворение. Мы гордим-
ся вашими достижениями, приложенными 
усилиями. Вам выпала честь воспитывать, 
лелеять, охранять самое драгоценное, что 
есть у человечества – наших детей. Хочу по-
желать, чтобы в сердцах ваших воспитанни-
ков и их родителей вы всегда оставались до-
брыми, надёжными наставниками. Широкой 
дороги и доброго пути! 

Всего 188 выпускников получили в этот день 
дипломы, красные корочки вручили 47 выпуск-

никам, 68 студентов закончили педагогический 
колледж без троек. А есть и такие, кто добил-
ся высоких результатов сразу по двум специ-
альностям и получил два документа о среднем 
профобразовании. 

Анна Григорян и Галина Петрейкина, 
овладевшие двумя специальностями «на 
отлично» –  «Социальная педагогика» и 
«Государственное и муниципальное управ-
ление», уверены, что полученные профес-
сии актуальны в нашем обществе и востре-
бованы, ведь сейчас много детей находится 
в сложных жизненных условиях, и они хо-
тят и готовы им помогать. Обладатель так-
же двух «красных» дипломов Мария Тиунова 
продолжила семейную традицию воспита-
телей. Получать сразу два образования до-
статочно сложно, уверены девушки, но од-
новременно и очень интересно.

А когда учеба по душе, то и будущая про-
фессия непременно принесёт удовлетво-
рение. Тем более, что работающий на базе 
ИПК центр содействия трудоустройства вы-
пускников активно помогает найти рабо-
ту своим молодым специалистам, и каждый 
выпускник 2011 года уже трудоустроен. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора
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Вкусно, как дома
Окончание. 
Начало на стр. 1

Анна Николаевна особо подчер-
кнула – ко всем предприятиям, ра-
ботающим в районе, независимо от 
их формы собственности, она от-
носится тепло, по-родственному. 

– Эти предприятия располо-
жены и работают на территории 
Истринского района, поэтому они 
– наши, – сказал она.

 Отвечая на вопросы журнали-
стов о перспективах развития мо-
лочного животноводства в районе, 
глава района не исключила воз-
можности возрождения известно-
го местного бренда «Истринская 
коровушка» и дала понять: вполне 
возможно, что в этом деле примет 
участие и «Истринская молочная 
компания».

Уже после завершения торже-
ственных мероприятий я спросил 
у Владимира Тюрина  о том, как 
идет заготовка кормов. Ведь теперь, 
когда новый молочный цех зара-
ботал в полную силу, а «углублен-

ная переработка молока» стала ре-
альностью, от этого зависит весь 
бизнес. Первый месяц лета позади. 
Каковы же первые результаты заго-
товительной кампании?.

– Сена из–за дождливой пого-
ды заготовили пока немного, а вот 
сенажа – около двух тысяч тонн. К 
концу летнего сезона планируем 
заготовить порядка 8 тысяч тонн 

сенажа, столько же силоса, порядка 
500 тонн сена, – ответил он.

Погода нынешним летом загото-
вителей не жалует. Днём жара, но-
чью дождь. В таких температурных 
условиях идеально растет только 
кукуруза. Ею на полях «Истринской 
молочной компании» в этом году 
засеяно 60 гектаров. И животно-
воды надеются, что урожай бу-

дет хорошим.  Хотя год на год не 
приходится... 

Владимир Тюрин признает: по-
сле засушливо-жаркого лета 2010 
года и «ледяного дождя», пролив-
шегося в декабре-январе 2011-го, 
надои молока несколько сократи-
лись. Однако к осени  животново-
ды надеются сократить этот раз-
рыв и даже выйти «в плюс». 

– Рассчитываем, что ежедневные 
надои увеличатся к концу года до 
десяти тонн молока, – подчерки-
вает Владимир Тюрин. – Однако 
вопрос повышения молочной 
производительности коров – не 
основной и самоцелью для нас не 
является. Главное – переработка 
сырья и реализация конечной про-
дукции.  Молоко, творог и смета-
ну мы продаем, главным образом, в 
Истринском районе. Это наша тра-
диционная «ниша».  Часть продук-
ции реализуем в сети московских 
магазинов... В общем, расширяемся, 
работаем. Работы много...

Владимир САЯПИН, 
фото Сергея ОЛЕКСЮКА

ПОСЕЛЕНИЯ

В ДОМАХ ОБНОВЛЯЮТ 
КРЫШИ

В Ивановском поселении идет интен-
сивная уборка мусора, окашивание тер-
риторий. В поселке станции Манихино 
заасфальтирована и огорожена мусорос-
борочная площадка, по просьбе жителей 
такая же площадка устанавливается в де-
ревне Павловское у многоквартирного 
дома № 2. 

«Но главное внимание сейчас уделя-
ем подготовке жилого фонда к осенне-
зимнему периоду, - говорит глава поселе-
ния Мария Балабаева. – Работники ЖКХ 
меняют стекла и двери в подъездах. За 
счет бюджетных средств отремонтирова-
ны кровли многоквартирных домов №№ 
9,18 и 20 в поселке станции Манихино. 
К текущей пятнице завершим ямочный 
ремонт дороги в этом населенном пун-
кте. Планируем отремонтировать крышу 
дома № 15 в деревне Павловское. Она пло-
ская, износилась и нынешней весной во 
время дождей вода протекала в квартиры. 
С помощью спонсоров и жителей будем 
менять крышу на двускатную».

РЕМОНТ ПОДЪЕЗДОВ 
ДЕЛАЮТ СООБЩА

Большой объем работ запланирован 
на летний период в поселке Кострово. 
Как рассказала глава поселения Ольга 
Табунцова, «согласно графика по подго-
товке к отопительному сезону отремон-
тированы кровли домов №№ 22, 26, 12. 
Проведены работы по герметизации швов 
в панельном доме № 25. В трех домах уста-
новили счетчики воды. Отремонтирована 
теплотрасса с прокладкой пластиковых 
труб от дома № 12 до дома № 13. Силами 
жителей, администрации и ЖКХ присту-
пили к ремонту подъездов». 

Ольга Алексеевна благодарна работ-
никам Истринской теплосети, которые в 
установленные сроки и качественно про-
вели профилактические работы в котель-
ной.  В последний день июня в домах ко-
стровцев после двухнедельного перерыва 
снова появилась горячая вода.

В поселении окашивают территории, 
покрасили детские площадки, в посел-
ке Кострово приступили к спиливанию 
высоких деревьев. В целях противопо-
жарной безопасности установили сиг-
нализацию, чистят пруды и оборудуют 
подъезды к ним.  

ПООЩРЯЮТ 
СПОРТИВНЫЕ СЕМЬИ

Впервые в этом году на дне деревни че-
ствовали спортивные семьи Бужаровского 
поселения. Волейбольные мячи и боль-
шие гобеленовые картины были вру-
чены семьям Носовых и Ковалевых. 
Сергей и Ольга Носовы, их дети Татьяна 
и Александр активно участвуют во всех 
соревнованиях, ходят на лыжах, занима-
ются плаванием, волейболом. Глава се-
мейства поклонник стрелкового спорта и 
армреслинга. 

Сергей Ковалев и его два сына увле-
каются волейболом, баскетболом и на-
стольным теннисом. Заведующая мето-
дическим отделом Бужаровского Дома 
культуры Татьяна Зубкова с большой по-
хвалой отзывается о Сергее Носове и 
Сергее Ковалеве: «У нас есть методист по 
физической культуре и спорту, а они ста-
ли его добровольными помощниками: и 
тренировки могут провести в волейболь-
ной секции, и помочь с ремонтом разде-
валок, и переоборудовать спортивную 
площадку, и за инвентарем съездить. В 
прошлом году администрация поселения 
заказала для любителей здорового обра-
за жизни тренажерный зал, многое в нем 
они «довели до ума» своими руками».

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА

ОБРАЗОВАНИЕ

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ПЕДАГОГОВ
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Государственная инспекция 
безопасности дорожного 
движения отпраздновала 75 
лет со дня своего основания. В 
Истринский ДК третьего июля 
на чествование сотрудников 
этой профессии прибыли 
представители районной и 
городской администраций, 
руководители истринских 
предприятий и организаций.

Г
лава района Анна Щерба по-
здравила коллектив отдела 
ГИБДД УВД по Истринскому 

району с 75-летием образования го-
сударственной инспекции безопас-
ности дорожного движения и вру-
чила начальнику отдела полковнику 
Александру Кутузову благодарствен-
ное письмо и паспорт на оргтехни-
ку для всего отдела. Обратившись 
к виновникам торжества, Анна 
Николаевна пожелала им оставать-
ся такими же смелыми, надёжными, 
красивыми:

– Спасибо вам за то, что избрали 
именно эту профессию! Вы делаете 
всё, чтобы на дорогах Истринского 
района был порядок, чтобы водите-
ли не нарушали правила дорожного 
движения, чтобы на дорогах не гиб-
ли люди. Спасибо за то, что вы есть!

К награждению был представлен 
коллектив 11-го спецбатальона ДПС 
1-го спецполка «Северный» в лице 
его командира, подполковника ми-
лиции Сергея Скочилова. За добро-
совестное исполнение служебных 
обязанностей по обеспечению без-
опасности дорожного движения в 
Истринском районе администрация 
района наградила 23 сотрудников  
Истринского ГИБДД. Среди них – 
старший инспектор по исполнению 
административного законодатель-
ства отдела ГИБДД по Истринскому 
району Александр Амурцев, стар-
ший госинспектор отдела дорож-

ного надзора капитан милиции 
Роман Марков, инспектор дорожно-
патрульной службы старший лей-
тенант милиции Ирина Кузнецова 
и старший инспектор ДПС Олег 
Наумов, отличившийся по количе-
ству задержаний нарушителей ДТП. 

От имени Мособлдумы депу-
тат Галина Уткина вручила  сотруд-
никам автоинспекции ряд наград. 
Знаком «За доблестный труд» на-
гражден подполковник милиции 
Сергей Спиридонов, проработав-
ший более 30 лет в ГИБДД, заслу-
женный ветеран. Почётную грамоту 
Мособлдумы Галина Уткина вручи-
ла инспектору ДПС старшему лейте-
нанту милиции Александру Морозу, 
Благодарственное письмо – капита-
ну милиции Сергею Мазепову.

Полковник милиции Алексей 
Снигирёв поздравил юбиляров от 
имени руководства главного управ-
ления МВД России по Подмосковью, 
руководства ГИБДД по Московской 
области, руководства УВД по 
Истринскому району со знамена-
тельной датой и пожелал коллегам 
успехов в службе и профессиональ-
ном исполнении служебного дол-

га. После этого он также перешел к 
вручению наград. Нагрудным зна-
ком «За отличие в службе ГИБДД 
2-й степени» награждён майор ми-
лиции Андрей Новиков, почетные 
грамоты получили капитан мили-
ции Сергей Кузнецов, старший лей-
тенант милиции Вячеслав Неведров, 
майор милиции, служивший стар-
шим госинспектором технадзора, 
ныне пенсионер Сергей Бахарев, а 
63 сотрудника отдела получили де-
нежные премии.

Поздравил сотрудников ГИБДД и 
глава Истры Юрий Савельев, сказав-
ший слова благодарности за нелег-
кий труд в любых самых сложных 
жизненных условиях и ситуаци-
ях. От администрации городского 
поселения Истра вручены награ-
ды старшему лейтенанту милиции 
Ивану Комиссарову, капитану мили-
ции Роману Ревенко, лейтенанту ми-
лиции Павлу Маркелову.

От лица Истринского Благочиния 
сотрудников ГИБДД с юбилеем 
поздравил священник Анатолий 
Игнашов. Грамоту от митрополи-
та Крутицкого и Коломенского 
Ювеналия  он вручил инспектору 

ДПС ветерану труда Сергею Аракчееву 
и передал в дар Истринскому отделу 
ГИБДД  икону Истринских новому-
чеников. С поздравлениями и подар-
ками выходили на сцену замести-
тель гендиректора ОАО «ПСО-13» 
Евгений Кобяков, заместитель ди-
ректора Истринского АТП Геннадий 
Махов, начальник управления ав-
томобильных дорог Мосавтодор 
Василий Ананьев. Торговый дом 
«АССА» и ООО «Самсон» также по-
здравили коллектив отдела ГИБДД 
УВД по Истринскому району с празд-
ником и пожелали успехов в их не-
легком труде.

Официальную церемонию укра-
сили выступления народного кол-
лектива ансамбля мажореток под 
управлением Лилии Быковой, дуэтов 
студии танцевально-спортивного 
танца «Линия танца» под управле-
нием Олеси и Дмитрия Голубкиных, 
солистки студии «Астра» Алины 
Баженовой и певца Юрия Ткача.

Редакция газеты «Истринские 
вести» от души присоединяется к 
поздравлениям!

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ЮБИЛЕЙ

СМЕЛЫЕ, НАДЁЖНЫЕ, КРАСИВЫЕ!

Грамотой главы Истринского района 
отмечена Галина Ревякина из  Дедовской 
городской больницы - участковая 
медицинская сестра, работающая на 
своей должности с 1971 года.

В честь дня медицинского работника лучшие 
представители этой профессии отмечены на-
градами за достойный труд и профессионализм, 
а главное – за человечное отношение к пациен-
там, ведь не секрет, что порой доброе слово и 
участие лечат не хуже антибиотиков. 

Не раз приходилось удивляться: в развитых 
странах главными в уходе за больными счита-
ют отнюдь не лечащего врача - а медсестёр, мед-
братьев, от чьего умения, участия, выполнения 
своих обязанностей зависит выздоровление па-
циента. И пусть мы несколько запоздали с мате-
риалами о районных медиках, но эта профессия 
настолько важна и нужна каждый день и каж-
дый час, что и после официального праздника 
рассказывать о наиболее достойных и заслужен-
ных её представителях – наша обязанность.  

Найти Галину Константиновну удалось сразу 
– она как всегда на рабочем месте. Соглашается 
на несколько минут отлучиться и отводит меня 
к окошку в коридоре – «чтоб не мешать никому»,- 
говорит. Прошу рассказать о себе – разводит ру-
ками: «Да что рассказывать-то. Вся жизнь с рабо-
той связана!»

 С детства Галина Ревякина мечтала о профес-
сии медика. 

-Нас у матери было четверо, жили бедно. Из 
семьи одна я решила пойти в медицину, с ранне-

го возраста ставила куклам уколы, читала меди-
цинские журналы, которые тогда были.

Дедовск – мой родной город. Тут родилась, 
окончила школу, а после медицинского учи-
лища по распределению попала в Боткинскую 
больницу. Там три года проработала в гемато-
логическом отделении. Потом пришла сюда. 
Все-таки к дому ближе, и город свой, люди 
знакомые. Теперь уже и отделение мое, как 
второй дом,- улыбаясь, показывает вокруг ру-
кой,- коллектив в больнице сложившийся, 
дружный, стаж у каждого сотрудника более 
пятнадцати лет.  Я сама даже не задумывалась 
никогда о том, чтобы работать в другой сфе-
ре. Наверное, у каждого все-таки есть место в 
жизни, и я свое нашла,- с улыбкой произносит 
Галина Константиновна.

- Что входит в обязанности участковой мед-
сестры ?

- Прием больных вместе с врачом. После при-
ема иду на участок, по адресам. Большинство 
наших пациентов – ветераны и пожилые люди. 
Кому укол поставить, кому процедуры назна-
чили, ведь в таком возрасте довольно про-
блематично им самостоятельно добраться до 
поликлиники.

- Помимо работы, есть же наверняка увле-
чения ?

- Да,  с 16-ти лет пела в хоре русской пес-
ни «Напевы России», лет пять назад, правда, пе-
рестала выступать - голос подводит. Для себя, 
дома, пою, конечно, но на сцене выступать уже 
не могу.

- Расскажите о ваших планах на будущее.

- Вы знаете… даже не задумывалась. Работать 
дальше на своем месте, помогать людям. 
Хотелось бы, конечно, стать ветераном труда, но 
до этого звания мне еще шесть лет работать.

- Ваши пожелания городу, коллегам ?
- Городу процветания и развития. А коллегам 

увеличения зарплаты, и, конечно, энтузиазма в 
работе. Наша профессия очень важна и ценна, 
чтобы помогать людям, нужно призвание, нуж-
но любить свою работу. Ой !- смотрит на часы,- 
вы меня извините, скоро пациенты придут, а мне 
еще им лекарства подготовить нужно,- и в спешке 
прощается. Видно, что Галина Константиновна 
– счастливый человек: она ещё в юности опреде-
лилась с профессией, не устала от неё, и всё так-
же начинает день с мыслью о пациентах.  

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото автора

ПРИЗВАНИЕ

Образцовая медсестра
ПРОИСШЕСТВИЕ

Тайны старого колодца

Поздно вечером, 30 июня, в деревне 
Ивановское произошла настоящая 
трагедия: газы, скопившиеся в частном 
канализационном колодце стали 
причиной гибели сразу пяти  человек.

Местный житель решил своими силами 
устранить поломку в канализационном ко-
лодце, обслуживавшем три частных дома. 
Спустившись вниз на четырехметровую глу-
бину, он потерял сознание. На помощь ему 
бросилась его жена, но, вдохнув ядовитые 
испарения,  тоже потеряла сознание. Та же 
участь постигла и пришедшего на помощь со-
седа. Проходивший мимо мужчина, услышав-
ший крики о помощи, тоже не остался безу-
частным, но помочь ничем не смог. Итогом 
трагедии стала гибель четырех человек, пя-
тый скончался в реанимации, спустя не-
сколько часов.

«В настоящее время ведется доследствен-
ная проверка, по предварительным данным  
причиной смерти могло стать отравление га-
зами, но возможно и другое развитие собы-
тий: пострадавшие от воздействия газов мог-
ли потерять сознание и утонуть», — уточнил 
следователь по особо важным делам след-
ственного комитета по городу Истре ГСУ СК 
РФ по МО Николай Юшин.

Елена СОЛДАТОВА

СПОРТ

Историческая победа

В минувший понедельник трибуны 
футбольного стадиона в «Полево» 
были заполнены как никогда. 
Болельщики пришли поддержать ФК 
«Истра» в матче 1/32 розыгрыша Кубка 
России по футболу с ФК «Волга» из 
Твери. 

Матч с самого начала был интригующим. 
Ведь победа над ФК «Волга» даёт истринским 
футболистам право впервые в истории клуба 
выйти в 1/16 финала Кубка и сыграть на своём 
поле с одной из лучших команд Российской 
премьер-лиги, московским «Спартаком».

Волнения болельщиков были вознагражде-
ны. Игра получилась интересной и закончи-
лась победой хозяев со счётом 2:1. Матч начал-
ся без разведки, и уже на тринадцатой минуте 
комбинация Кленкин – Круподёр завершил-
ся победным взятием ворот «Волги». Наш 
игрок обыграл вратаря и послал мяч в сетку. 
Пропущенный мяч только раззадорил гостей, 
и они стали играть плотнее и энергичнее. На 
двадцать восьмой минуте с подачи штрафно-
го Корчагин сравнял счёт. Забитый гол воо-
душевил болельщиков «Волги», а их было на 
трибунах человек семьдесят, и они активно 
поддержали свою команду. 

Игра проходила по сценарию недавнего ка-
лендарного матча, состоявшегося в Твери. Там 
тоже наши первыми открыли счёт, но хозя-
ева быстро отыгрались. В итоге в Твери по-
лучилась интересная и боевая ничья 2:2. Но 
нынешний матч – кубковый, потому и фут-
болисты, и болельщики отлично понимали: 
ничьей не будет. На перерыв команды ушли 
при счёте 1:1, а второй тайм начали, приба-
вив в движении. Возможность изменить счет 
в свою пользу была у обеих команд: это был 
матч равных соперников. Атаки с обеих сто-
рон продолжались до финального свистка и 
после гола, забитого нашими на восемьдесят 
седьмой минуте Долматовым. В последние 
три минуты игры футболисты «Волги» не вос-
пользовались возможностью сравнять счёт. 

Итак, заслуженная победа! ФК «Истра» впер-
вые в своей истории выходит в 1/16 фина-
ла Кубка России, и будет принимать на своём 
поле топ–клуб Российского футбола - коман-
ду «Спартак» Москва. Матч должен состоять-
ся 17 июля. Однако болельщики до матча со 
«Спартаком» увидят нашу команду 8 июля. Это 
будет матч первенства России, с ФК «Шексна» 
Череповец, перенесённый на более ранний 
срок с 14 июля. 

Владимир САЯПИН
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Что получится, если в одном 
месте собрать стритбольные 
команды, фотографов 
— от начинающих до 
именитых, добавить к этому 
граффитистов, энергичную 
музыку, сумасшедшую жару 
и отличное настроение?

П
олучился фести-
валь уличных культур 
«Streetball Competition II», 

первый тур которого прошел 
в субботу 2 июля  в Дедовске. 
Организаторами мероприятия 
выступили молодежное дви-
жение «ПОКОЛЕНИЕ», лейбл 
«Invisible Hand Distribution» и 
агентство по организации меро-
приятий «D.town.Lab». 

Стритбол (уличный баскетбол) 
— игра, появившаяся в 70-х годах 
прошлого века в негритянских 
кварталах Америки, завоевыва-
ет все большую популярность. 
В отличие от консервативно-
го баскетбола, в котором слиш-
ком много условностей, стрит-
бол — игра молодая и дерзкая, 
требующая от игроков умения 
мгновенно оценивать игровые 
ситуации и верно решать такти-
ческие задачи. Здесь приветству-
ются не только такие привыч-
ные качества как напористость, 
сыгранность, умение понимать 
друг друга без слов, но и эле-
менты «неспортивного» поведе-
ния: толкание соперника, уме-
ние играть на публику, спорить, 

кричать, что совершенно непри-
емлемо в баскетболе. Стритбол  
— это сумасшедшие скорости, 
смелость, выносливость, а еще 
широкие длинные шорты, май-
ки на несколько размеров боль-
ше, оранжевый мяч и плавящий-
ся под ногами асфальт.

Баскетбольная площадка в 
Дедовске собрала 13 команд из 
Дедовска и Красногорска, — 
New People, Kill Ball, СК Голяк, 
Звезда, D.town.Lab, Они, Фабрика 
звёзд, Просто банда, Велена, 
Four Breaker, Гагарина, Киски, 
Пивзаплыв. 

«Стритбол опаснее и жестче 
баскетбола, здесь розыгрыши 
короче и игроков на корте мень-
ше,  — комментирует игру участ-
ник команды D.town.Lab Павел 
Сорокин. Здесь каждая команда 
— профи, а о мастерстве игро-
ков можно судить по красивой 
комбинационной игре: разворо-
ты, финты, блокшоты и, конечно 
же, артистизм».

В рамках фестиваля прохо-
дила фотовыставка, на кото-
рой были представлены рабо-
ты Илоны Белявской, Антона 
Бузенкова, Михаила Гнездича, 
Дмитрия Ежова, Никиты Петрова, 
Егора Путеева и Никиты Шейко. 
Эксперт выставки, известный 
художник, фотограф, перфор-
мер, музыкант, преподаватель 
курса фотографии Московского 
университета печати Святослав 
Пономарёв, привез на фестиваль 

две своих работы:  одну из про-
екта «Возможность трансформа-
ции. Лицом к бесконечности», и 
вторую — «Ось мира».

Художник уверен — фотогра-
фия лишь  инструмент познания 
мира и самого себя. Это и язык, 
на котором можно говорить, и 
оптический инструмент, с по-
мощью которого можно видеть, 
и материал для создания ново-
го пространства бытия: жизни, 
смерти, сновидения, медитации. 

Одновременно с фотовыстав-
кой и стритбольными баталия-
ми здесь же работали мастера-
граффитисты, преображая 
унылые стены баскетбольной 
коробки.  

По результатам стритбольных 
соревнований в финал, кото-
рый состоится 30 июля в Истре, 
вышли три команды. Первое ме-
сто заняли хозяева: New People 
из Дедовска, получившие кубок 
и медаль. Второе место и медаль 
досталось команде Пивзаплыв 
из Красногорска, а третье место 
завоевала команда из Дедовска 
Киски.

Второй отборочный тур фе-
стиваля пройдет 16 июля в 
Румянцево, где путевки в фи-
нал разыграют  команды из 
Румянцево, Новопетровского, 
Курсаково, поселка Глебовский 
и городского округа «Восход».

Елена СОЛДАТОВА,
фото Елены СОЛДАТОВОЙ 

и Антона БУЗЕНКОВА

ПРИРУЧИ 
ОРАНЖЕВЫЙ МЯЧ
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Паломники из Павловской 
Слободы, Истры и Нахабино 
проехали по историческим 
местам Подмосковья. Такую 
экскурсию организовал для 
них Благотворительный фонд 
«Иваново Дело» совместно с 
Павло-Слободской сельской 
библиотекой.  

У
частники поездки посети-
ли Храм Святого благоверно-
го князя Александра Невского, 

Иосифо–Волоцкий монастырь и село 
Язвище, где 14 ноября 1440 года ро-
дился преподобный Иосиф Волоцкий 
чудотворец, в миру Иоанн Санин. 
Село известно также чудотворным 
источником Иосифа Волоцкого, су-
ществующим более 400 лет, который 
не оскудевает даже в самые засушли-
вые годы.

Большое  впечатление  произве-
ла  дорога в Иосифо-Волоцкий мо-
настырь. За окном автобуса цвел 
иван-чай, благоухала липа. Любуясь 
сменяющими друг друга пейзажами, 
паломники с интересом слушали рас-
сказ сотрудника Благотворительного 
фонда А. Лебедева о благочести-
вом роде преподобного Иосифа 
Волоцкого, который был ревностным 
поборником православия, защитни-
ком церковного и государственного 
единства и духовным просветителем.

В монастыре паломников привет-
ливо встретил экскурсовод – послуш-
ник монастыря Максим. Вместе с ним 
гости поднялись на монастырскую 
стену и с интересом осмотрели кра-
сивейшие окрестности. Экскурсовод 
рассказал об истории возрождения 
монастыря, монашеской общине и ра-
ботах по восстановлению Германовой 

и Кузнечной башен, Трапезной па-
латы, монастырских корпусов и 
Всесвятского скита. Германова башня 
с экспозицией, посвященной препо-
добному Максиму Греку, будет откры-
та уже этим летом.

В братском корпусе монастыря го-
сти увидели прекрасные росписи на-
чала  XX века (недавно раскрытые), 
иллюстрирующие житие преподоб-
ного Иосифа и историю строитель-
ства его обители.

После осмотра Трапезной палаты, в 
которой часто обедал Иван Грозный, 
паломники направились в Успенский 
Собор, благоговейно приложи-
лись к мощам преподобного Иосифа 
Волоцкого, его веригам, к чтимой 
Волоколамской иконе Божией Матери 
и другим святыням Собора, постави-
ли свечи, подали поминальные запи-
ски о здравии и об упокоении близ-
ких, записки на молебен и на акафист 
преподобному Иосифу Волоцкому.

Участники поездки выража-
ют глубокую благодарность ди-
ректору МУК «Павло-Слободская 
ЦБС» Екатерине Золотаревой, 
Благотворительному фонду 
«Иваново дело» и администрации 
Павло-Слободского сельского по-
селения за организацию поездки и 
выражают надежду, что такие по-
ездки  будут продолжены.

Соб. инф.

ЭКСКУРСИЯ

В МОНАСТЫРЕ ИОСИФА ВОЛОЦКОГО

Этот летний праздник любят и 
взрослые, и особенно дети. 

Погожими днями, когда солнце хоро-
шо прогревает и землю, и воду, традицион-
но, в течение многих лет, приходят к реке 
Песочной не только устроители праздника 
– активисты молодёжного Клуба ИСТОК (ру-
ководитель Сергей Лавренко) – семьями, с 
детьми, но и горожане. В этом году праздник 
посвящён 30-летию основания Клуба, и про-
водится он за счёт средств его активистов. В 
программе: увлекательное театрализованное 
представление «Маша и Медведь», катание на 
катамаранах, различные игры и конкурсы. 
Вас ждут 10 июля в 11 часов у реки Песочной, 
за мостиком к спорткомплексу Полево.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Павла ЛОКТИНА

В  субботу, второго июля, на летней 
танцевальной площадке около кофейни 
«Давыдов» прошел открытый бесплатный 
урок по хастлу. Хастл – направление парных 
танцев, сравнительно недавно появившееся 
в России. Но его популярность стремительно 
растёт.  

Проводил урок хореограф Алексей Чеботарев, за-
нимающийся хастлом уже десять лет, четыре из ко-
торых преподает. Алексей вместе со своим учеником 
Михаилом Усачевым и стали организаторами танце-
вальной акции.

«Главная наша задача - показать людям, что парный 
танец – это целая культура тактильного общения. Мы 
ставим перед собой цель научить людей  передавать 
свой внутренний мир и эмоции через движения. Есть 
такое понятие - «социальный танец», к которому от-
носятся, например, сальса, бачата, танго, хастл и др. 
Это не бальные танцы, здесь присутствует лишь на-
бор движений, овладев которыми, под любую музыку 

можно выдать импровизацию. Танцуем в паре, а это 
говорит о том, что, взаимодействуя друг с другом, мы 
учимся выражать себя и получаем от этого удоволь-
ствие. Цель проводимой акции – сформировать но-
вый круг общения, научиться красиво двигаться под 
музыку и раскрепоститься. Причём на первом месте 
стоит именно общение, взаимодействие с внутрен-
ним и внешним миром, с партнером. Ведь человек, 
умеющий через движения выразить свои эмоции, на-
много легче может выразить их в любом другом деле,- 
говорит Алексей, - здесь нет ничего сложного, любой 
желающий в возрасте от 16 до 70-ти, может обучиться 
хастлу за 4-6 месяцев, а за год регулярных занятий уже 
можно переходить к профессиональной подготовке».

Когда, ближе к восьми часам у площадки перед 
кофейней собралось достаточно большое количе-
ство людей, стало ясно – многие истринцы совсем не 
прочь попробовать себя в хастле.

И вот начался урок. Желающие научиться танце-
вать поднялись на сцену и разделились по парам. 
После краткого знакомства и небольшого инструк-
тажа Алексей показал первое движение. Конечно, 
было заметно, насколько скованно в начале чувство-
вали себя люди, но, буквально через полчаса атмос-
фера кардинально изменилась. С площадки слышал-
ся смех и подбадривания, «танцоры» с нетерпением 
ждали показа новых движений. В итоге были разуче-
ны более семи элементов хастла, а после урока люди 
с удовольствием продолжили танцевать, тем более, 
что учитель не покидал площадку и у него в любой 
момент можно было попросить подсказку.

 Такие бесплатные уроки планируется прово-
дить в течение всего лета, каждую субботу с 20-00. 
Любой желающий может придти и попробовать 
себя на танцевальном поприще. Алексей и его ко-
манда выражают большую благодарность за под-
держку администрации района, также лично пред-
принимателю Николаю Давыдову. Танцы в городе 
– отличный способ провести субботний вечер с 
пользой и удовольствием.

Анастасия ИЛЬИЧЁВА,
фото автора

РАЗВЛЕЧЕНИЯ

Танцы в городе

Продолжается тщательная проверка 
состояния детских садов и школ 
Истринского района.

Комиссии, оценивающей готовность 
образовательных учреждений к учебно-
му процессу, предстоит дать соответству-
ющие заключения в отношении семиде-
сяти двух учреждений нашего края. 

В составе комиссии – начальник 
управления образованием Валерий 
Коровкин, председатель районно-
го комитета учительских профсою-
зов Татьяна Зубова, сотрудники отде-
ла управления федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав по-
требителей и благополучия человека, 
сотрудники управления безопасно-
сти, специалисты истринского отде-
ла надзорной деятельности  ГУ МЧС 

России, отдела ОГИБДД УВД, работни-
ки управления внутренних дел.

Для того чтобы в новом учебном году не 
возникали ситуации, угрожающие жизни 
и здоровью детей, учебные учреждения 
проверяются весьма  придирчиво – смо-
трят на всё, вплоть до вентиляции поме-
щений, состояния ограждений в спорт-
залах, благоустроенности пришкольных 
территорий. 

Еще одна важная задача – подгото-
вить персонал и самих детей к дей-
ствиям в условиях нестандартной си-
туации. За первую неделю проверки 
комиссия приняла 13 детских садов, 
10 общеобразовательных школ, про-
фколледж и ПУ-65. Проверки продлят-
ся до 15 августа. 

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

ОБРАЗОВАНИЕ

К учебному году готовы  

АНОНС

Праздник на реке Песочной
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Быстро пролетел первый летний месяц, 
закончилась смена в летних лагерях отдыха, 
созданных на базе многих школ нашего 
района. Яркими, насыщенными запомнились 
эти летние дни и школьникам, и вожатым, 
и воспитателям. Каждый день в школьном 
лагере не был похож на предыдущий. А 
детвора, увлеченная играми, конкурсами 
и соревнованиями, не хотела расходиться 
вечером по домам – так было всем интересно 
и весело.

З
а время работы лагеря отдыха «Солнышко» 
Дедовской школы №4 ученики не только как 
следует отдохнули, но и показали какие они 

дружные, веселые, находчивые, ловкие и быстрые. 
У ребят осталась масса впечатлений от посещения 
городской библиотеки, конкурса строя и песни. 
Зарядились ребята спортивным азартом на спор-
тивном празднике, повеселились на празднике бан-
тиков, а в день юмора участвовали в шуточной бес-
проигрышной лотерее, где всем вручали сувениры. 
Никто не скучал! 

Многие мероприятия были тематическими. Дети 
лучше узнали историю Великой Отечественной 
войны, придя на встречу с ветераном Алексеем 
Евдокимовичем Алилуевым и возложив цветы к ме-
мориалу в День Скорби 22 июня. Во время мину-
ток здоровья педагоги Наталья Редькина, Светлана 
Смирнова, Елена Бунеева, Галина Уголькова, Ирина 
Кольцова и Ольга Мельник рассказывали школьни-
кам про закаливание организма, правильное пи-
тание, режим дня на каникулах, гигиену в доме... 
И каждый из школьников почерпнул для себя что-
то важное и полезное. Ежедневно в дедовском 
«Солнышке» работал кружок ИЗО и кружок поделок 
из различных материалов «Умелые руки». 

– Мы ставили перед собой сложные задачи, – рас-
сказала начальник лагеря Надежда Сергеева, – разви-
вать творческие способности детей, находить инди-
видуальный подход к каждому ребенку, воспитывать 
в маленьких гражданах коллективизм, доброжела-
тельность, умение слушать собеседника и положи-
тельно реагировать на успехи других. Считаю, что 

педагогический коллектив с поставленными задача-
ми справился. А веселые игры с вожатыми на свежем 
воздухе понравились мальчикам и девочкам больше 
всего...

Еще в одном «Солнышке», работавшем в 
Истринской школе №2, летние дни также были пол-
ны интересных событий. Загоревшие, восторжен-
ные, ребятишки не отпускали ни на шаг своих во-
жатых Дарью Чернову, Ирину Романову, Анастасию 
Соловьеву, Олега Нестерова, Наталью Буркову, 
Викторию Туровскую,  Дарью Будницкую, Степана 
Тельбуха – так интересно им было все, что придумы-
вали неиссякаемые на выдумку старшеклассники! 

Мероприятия смены проходили под девизом «70-
летие первого полета в космос», лагерь на целый 
месяц стал планетой Солнышко, а каждый отряд – 
экипажем космического корабля. Все конкурсы го-
товились по космической тематике: конкурс рисун-

ков «День защиты землян», «День приземления на 
планету «Солнышко», «День сохранения экологии на 
планете Земля» «День инопланетной вежливости и 
сюрпризов», и даже «День набега космических пира-
тов» и «День межпланетных легенд и мифов». 

Ребята четырёх отрядов рисовали, конструиро-
вали, пели, участвовали в спортивных соревнова-
ниях, ориентировании, «Зарнице». Много полезно-
го о своём здоровье они узнали от детского врача 
Истринской поликлиники Ирины Юдиной, и даже 
попробовали себя в противоположных ролях на 
«Дне наоборот». В лагерь приезжали артисты из 
Воронежского театра, приходил в гости настоящий 
Нептун. 22 июня дети встречались с ветеранами ВОВ 
в Центральной детской библиотеке и возлагали цве-
ты к памятнику Босова. 

Так же, как и в Дедовской школе, дети могли вы-
брать кружок по интересам – шахматный, бисе-
роплетения, кукольный с изготовлением кукол-
актеров, кружок обрядовой куклы. Преподаватели 
ЦДиЮТ «Ровесник», кружка эстетики, педагоги шко-
лы №2 ловко обучали и направляли ребятню, а ведь 
так приятно, когда все получается своими руками! 

На заключительном концерте, в котором приняли 
участие и дети, и вожатые, ребята демонстрировали 
всё то, чему они научились за эту смену. «Мы хотим 
продолжения!», – взывали к вожатым малыши, уно-
ся домой благодарственные письма, награды и слад-
кие призы. 

Огромную организаторскую работу по под-
готовке детского отдыха провели начальник ла-
геря Ольга Середкина и педагог-организатор 
Ирина Кузнецова, педагоги-воспитатели Светлана 
Федулова, Зоя Безина, Оксана Зотова, Юлия Павлова, 
Оксана Глотова, Ольга Ромашкова, Любовь Щеглова, 
Татьяна Паришкура, музработник Елена Яхонтова и 
вожатые-старшеклассники. 

А еще дети и учителя благодарят поваров 
Дедовской школы №4 и Истринской школы №2 за 
вкусную и здоровую еду, которую  детвора уплета-
ла за обе щеки.

Ирина ПРОНЬКИНА, 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото Ольги МАЙЗЕНБЕРГ

КАНИКУЛЫ

РАСХОДИТЬСЯ НЕ ХОТЕЛОСЬ
На закрытии смены наши корреспонденты побывали в двух школьных лагерях с одинаковыми 

названиями -  «Солнышко»

Ещё двадцать пять юношей и 
девушек окончили Дедовскую 
школу №4. Ребята учились в 
физико–математическом классе и 
успешно сдали ЕГЭ. Выпускников 
торжественно чествовали в 
актовом зале школы.

Вот под звуки торжественной мело-
дии в зал входят Прометей (Александр 
Зачесов), Ирида (Василиса Лихнович), 
Каллиопа (Мария Желтун – восхо-
дящая звезда школы, закончившая с 
отличием 9 классов). Танцовщицы 
рассыпают лепестки роз к ногам вы-

пускников и учителей и приветствуют 
гостей праздника. 

Светлана Голец и Анастасия 
Милованова окончили школу с се-
ребряными медалями. Это их пер-
вая в жизни значимая победа. И ат-
тестаты им вручали, как символ 
Олимпа. 

Директор школы Татьяна Фотина 
и классный руководитель, учитель 
высшей категории по физике Вера 
Дубровская преподнесли выпуск-
никам альбомы с выпускными фо-
тографиями, почетные грамоты за 
успехи в учебе. 

В соответствии с новой школьной 
традицией награждение выпускни-
ков проходило в разных номинаци-
ях. В номинации «Наши умницы» по-
бедителями стали Дарья Аникина, 
Алена Левченко, Кристина Панина и 
Юлия Соколова. В номинации «Мисс 
Очарование» – Дарья Гришаева. Она 
исполнила песню для всех гостей. 

Лидер класса и победитель номина-
ции «Душа класса» – Кирилл Антон. В 
душе и на сердце легко в непогоду, ког-
да рядом Николай Урусов – «Солнце 
класса». 

В этом классе были и «Настоящие 
джентльмены», и «Мисс доброта», и 
«Своя идеальная пара», «Гармония», 
«Верные друзья», «Надежность и 
опора». 

Директор школы Татьяна 
Анатольевна от всего сердца поздрави-
ла любимых выпускников, уважаемых 
учителей, родителей, гостей с этим за-
мечательным праздником. 

Под прощальный вальс Нимфы, 
Ирида, Каллиопа и Прометей прово-
дили выпускников из школы, рассыпая 
перед ними зерно. В небо устремились 
воздушные шары как символы школь-
ного детства. 

Праздник организовала и блестя-
ще провела заместитель директора 
по воспитательной работе Виктория 
Эдиева. 

Ирина ПРОНЬКИНА, 
фото автора       

ВЫПУСКНОЙ-2011

Не повторяется такое никогда
Филиал РГСУ в Дедовске в этом 

году выпустил 443 дипломиро-
ванных специалиста в области 
социальной работы, психоло-
гии, рекламы, менеджмента, го-
сударственного и муниципаль-
ного управления, информатики, 
экологии, финансов и кредита, 
юриспруденции.

В Дедовском Дворце культуры 
состоялось торжественное вруче-
ние дипломов 171 выпускнику оч-
ной и 272 выпускникам заочной 
форм обучения. Из них с красным 
дипломом закончили филиал 26 
очников и 11 человек с заочного 
отделения.

Среди почетных гостей при-
сутствовали первый замести-
тель главы администрации 
Истринского района, кандидат 
экономических наук Надежда 
Дёмкина,  глава городского по-
селения Дедовска Александр 
Рогачёв, первый проректор РГСУ, 
проректор по  управлению каче-
ством социального образования 
и учебно-воспитательной рабо-
те, доктор педагогических наук, 
профессор Лидия Федякина, зам.
прокурора Истринского райо-
на Светлана Конькова,  предста-
вители администрации райо-
на и Истринского Благочиния, 
управляющий Истринским фи-

лиалом Банка «Возрождение» 
Виктор Пузаков, зам.начальника 
Дедовского ГОП А. Голунов, из-
вестные выпускники Филиала 
прошлых лет, родители 
студентов.

Выпускники получили 
Благодарственные письма от 
ректора РГСУ, академика РАН 
Василия Жукова, от Истринской 
администрации, Мособлдумы, 
администрации Дедовска, ру-
ководства филиала РГСУ. 
Директор филиала Любовь 
Рогачева вручила родителям 
выпускников благодарствен-
ные письма. В ответном сло-
ве выпускники сказали теплые 
слова благодарности в адрес ад-
министрации и профессорско-
преподавательского состава, 
вспоминали директоров своих 
школ.

В 2011 году в Филиал РГСУ про-
водится набор для подготовки по 
программе высшего профессио-
нального образования по следу-
ющим направлениям: социальная 
работа, экономика, юриспруден-
ция, менеджмент, государствен-
ное и муниципальное управление, 
психология, педагогическое обра-
зование (информатика), информа-
тика и вычислительная техника.

Соб.инф.

ДИПЛОМЫ

Выпускникам РГСУ – 
зелёный свет

СОБЫТИЕ

В музее - 
столичный стиль 
Вчера, 7 июля 
в выставочном 
корпусе Историко-
архитектурного и 
художественного музея 
«Новый Иерусалим» 
открылась необычная 
выставка «Столичный 
стиль. Праздники, 
развлечения и отдых 
Москвы и Петербурга во 
второй половине XIX – 
начале XX в.».

Выставка отразила свет-
скую и дачную жизнь двух 
столиц в последние пред-
революционные десятиле-
тия. Она состоит из трех 
основных разделов: москов-
ского, подмосковного и пе-
тербургского. Посетители 
с большим удовольстви-
ем  могут познакомиться с 
нечасто экспонируемыми 
коллекциями музея «Новый 
Иерусалим». Это неболь-
шое, но довольно насыщен-
ное собрание печатной гра-
фики информационного и 
мемориального назначения 
(афиши, пригласительные 
билеты, памятные лист-
ки, программы), собрание 
оригинальных фотогра-
фий конца XIX – начала XX 
в., в частности – фото цар-
ской семьи, выполненные 
придворными фотографа-
ми. Художественный образ 
эпохи создают произведе-
ния оригинальной графи-
ки, многие из которых экс-
понируются впервые.

Репортаж с открытия вы-
ставки читайте в следующем 
номере газеты. 

Соб.инф.
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Руководители  проекта Алексей 
Аракелян, Евгений Трухан.
Начальник участка – Андрей 
Имаметдинов.  

30 минут от Москвы. Женщина на 
станции рассказывает: во времена 
ОНЫ такси ездило сюда  за 1 рубль 2 
копейки, она, дачница, давала таксисту 
рубль десять и чувствовала себя коро-
левой. Уже тогда, 37 лет назад, погова-
ривали, что здесь будет метро. Сейчас 
микрорайон, получивший название от 
дач фабрики «Трехгорная мануфакту-
ра»,  самым активным образом застра-
ивается, с идеей ТСК в администрацию 
г. Одинцово  вошло ООО «МОНАРХ» . 

ШТАБ СТРОЙКИ; ВЕЧЕРНЯЯ 
ПЛАНЕРКА. НАМЕЧАЮТСЯ ДЕЛА 

НА ЗАВТРАШНИЙ ДЕНЬ.
Кому ставить откосы, кто пойдет на 

штукатурку, чем заниматься звеньям 
отделочников на первом...третьем.. пя-
том этажах. За отделку спецпомеще-
ний отвечает прораб Антон Кяжкин; 
в журнале работ он сейчас расписыва-
ет задание для бригады из 50 человек. 
Комментарий начальника участка А. 
Имаметдинова: размечать работу кон-
кретно, пофамильно - на 5 этажей по 
5 звеньев. Спокойно сказано, но слы-

шишь сразу: делать надо именно так 
и  не терять утром время  на дополни-
тельные разъяснения.  

Андрей Хайдарович Имаметдинов 
и его команда: дружны настолько, на-
сколько одинаково понимают свои за-
дачи и свою меру ответственности на 
этой стройке. Задач две: одна – сдать 
объект вовремя, и вторая – органи-
зовывать работу максимально проду-
манно,  целесообразно,  рационально. 

Результат  такого единомыслия: с са-
мого начала строительства,  то есть с  
осени минувшего года, Трехгорка вы-
дает стабильное выполнение объемов. 
Из месяца в месяц.  

...Так что откосы – откоса-
ми, штукатурка – штукатуркой, 
и все, конечно,  абсолютно буд-

нично, но  и на этой рядовой пла-
нерке  Имаметдинов и линейные 
инженеры  Кяжкин и Сиренко  за-
нимаются своим прямым делом: го-
товят завтрашний рабочий день. 
Обеспечивают выполнение.

ДВА ТОВАРИЩА. 
СЮЖЕТ ДЛЯ ТВ.  

Если за Кяжкиным – отделка 
спецпомещений (вентиляционные 
камеры, серверные, элекрощитовые 
и т.п.) и работа с субподрядчиком 
на  внутренних сетях, то за Стасом  
Сиренко –металлоконструкции, 
монолит. И вся исполнительная до-
кументация. Кто знает работу с до-
кументацией, вздрогнет. Строители 
бегут от бумажек! Но Имаметдинов 
подчеркнул: у Стаса больше, чем у 
кого-либо из них троих  склонно-
сти к этой скрупулезной работе, а 
сам Станислав, уловив настроение 
минуты, с уважением к профессуре 
университета признает: воспита-
ла Балашиха! Речь о ВТУ:  Военно-
техническом университете  при 
«Спецстрое» России, где он учился. 

Антон Кяжкин окончил 
инженерно-экономический фа-
культет Плехановского универ-
ситета и тоже гордится своим ву-
зом. Оба они из одного города, 
Голицыно и дружат со школы. Когда 
время от времени, по роду работы, 
журналистам специально заказыва-
ют сюжеты с такой же вот обаятель-
ной, схожей ситуацией, чаще всего 
буксуешь  - поди,  сыщи! А в этот ве-
чер -  как раз  ничего преднамерен-
ного. И друзья с детства, молодые 
люди  фотографируются на стро-
ительной площадке перед зданием 
строящегося комплекса: ни дать-ни 
взять, сюжет для телевидения! 

Хочется, чтобы в кадр попала венча-
ющая здание металлоконструкция, на 
ней  укрепится  логотип «Монарха». 

- Вчера установили,  - огранчивает-
ся  более чем скромным уточнением А. 
Имаметдинов.

А, между прочим, исходные этой 
«скромной» задачки таковы:  вес кон-
струкции - 6 тонн. Высота здания  
- 17метров..... 

- 10-го будем «валить» кран. 
Слышна  удовлетворенность и тем-

пами,  и общим ходом стройки.  
...Делая общий  снимок здания, так и 

подмывает спросить: а вы тут что, кру-
глосуточно что ли работаете? 

ЗНАКОМСТВО С СЕРГЕЕМ 
ЛЯПКИНЫМ. ОН ИЗ ОРЛА

 - Ни одного дождя  на родине за всю 
весну и начало лета. Первый ливень – 
вчера!  Какой можно ждать урожай? 

Сергей переживает. 
...И работает с бригадой, практи-

чески, не отлучаясь со стройки – са-
мый нужный, самый надежный для 
Имаметдинова бригадир! Вместе 
они уже 7-ой год, строили еще гран-
диозный Дворец Спорта в Москве, 
на Ленинградском шоссе,  у метро 
Водный стадион. 

- Для несостоявшейся Олимпиады, -  
говорит Андрей Хайдарович . -  Тогда 
финансирование закончилось, и объ-
ект встал. 

... Вся наша  жизнь  - в таких-то вот 
нечаянных репликах. Прогуливаясь 
по зеленому проспекту в районе 
Речного вокзала, виден этот Дворец 
спорта, стоит – постаивает, до сих пор 
недостроенный. 

Одним словом, встретились прораб 
А. Имаметдинов и бригадир С. Ляпкин 
именно там, на олимпийском объекте,  
и вот -  7-ая стройка вместе.  

- Душевный человек.
Это удивило: характеристика  в 

адрес рабочего не самая типичная. 
Обычно бывает: исполнительный... от-
ветственный, и слова  не стираются, 
никогда  не теряют своего   значения: 
если уж сказаны, то всегда в адрес тех, 
кто не подводит, переживает, не бро-
сит, пока не сделает... 

С таким, примерно, трафаретом (за-
мечательным, но заметьте, все-таки - 
трафаретом) жду и  Ляпкина, а Андрей 
Хайдарович Имаметдинов говорит это 
неожиданное слово, и зажигает совер-
шенно новый огонек интереса к незна-

комому человеку. 
Пришел Ляпкин. Вот они какие, ор-

ловчане!  Прокопченный солнцем,  а 
глаза светлые, ясные... во взгляде  сдер-
жанность, лицо не пьющего,  умного 
человека, Такое лицо, что не надо ни о 
чем спрашивать: это тот, кто не может 
плохо работать,  не может предать, кто 
прост, надежен, ясен,  и тем очевидно 
силен.  

Значит, было  так: Сергей окон-
чил школу - пошел в армию. Служил в 
Монголии -  демобилизовался, стал во-
дителем. А началась  безработица -  по-
ехал в поисках работы по родной сто-

роне. Из водителя  стал газовщиком, 
вел газ где-то в Ивановской области,  
потом встретился со строителями, 
стал работать с ними. Учился... овладе-
вал... вникал -  стал бригадиром! И сей-
час у него комплексная бригада. 

- Умеют – все! -  говорит Андрей  
Имаметдинов.- Напишите так: с них 
начинали стройку, с котлована, с ними 
будем  ее  и заканчивать.

И сам же себя поправляет:  до котло-
вана бригада  занималась устройством 
подъездных путей, потом ставили  за-
бор, потом уже  – рыли  котлован, де-
лали гидроизоляцию фундамента, 
вели все сварочные работы... Как го-
ворится - далее по списку... Есть рядом 
с  Имаметдиновым те, кто никогда не 
подведет!

- Сергей, а как вы, водитель, стали 
эдаким-то универсалом, как учились  
всему?  

- Жизнь учит, наверное (вот и весь 
ответ. Но мы с вами  - у себя дома, мы 
легко понимаем друг друга: учит!).  

Сергей называет товарищей по 
бригаде: Нечаев Игорь, Королев 
Леша, Степанюк Сергей,  Дылевой 
Александр. Двое  с Орловщины, 
земляки, а двое с Украины. 

Для этого выпуска сделан портрет 
бригадира.Но уже в редакции  - мысль: 
нет, не правильно: бригада есть брига-
да – достойны все! Снимок – за нами, в 
ближайшее время. 

КТО НАД СТРОИТЕЛЯМИ?  
- ПРОВЕРЯЮЩИЕ

Представители технического за-
казчика - руководитель проекта и три 
инженера по специальностям. Плюс 
служба эксплуатации инвестора – еще  
три инженера. На стройке они, что на-
зывается, ежедневно и ежечасно.

- Со всеми дружим, -  спокойно опо-
вещает А.Х. Имаметдинов. В смысле - 
дело делается, а контроль на линии – 
нормальный рабочий процесс. 

НА ЛИНИИ

ТРЁХГОРКА. ОДИНЦОВСКИЙ РАЙОН
Строительство Торгово – складского комплекса. Заказчик ждет окончания работ в сентябре

Тексты, фото - А. АППОЛОНОВОЙ

Начальник участка. Андрей 
Хайдарович Имаметдинов. Неизменно 

ровен, доброжелателен и строг. 

С. Ляпкин: человек, не претендующий 
на славу, но умеющий работать! 

Два друга, друга со школьной скамьи. Антон Кяжкин и Стас Сиренко ... апрель-май-июнь. Снимок  апреля в предыдущей публикации об этом 
строительстве: руководитель проекта А. Аракелян в котловне на фоне 

5 –метровой  опалубки. 
Сегодня  - второй восклицательный знак темпам этой стройки! 

Сын и отец рядом Объект сдан. Что впереди?
Новый автокран получил И.И. 

Вышемирский, машинист автокрана  
УМ -13,  чей рабочий стаж в коллективе 
– 25 лет. Опыт, высокая квалификация, 
ответственность – руководство ждет, 
что все эти прекрасные рабочие и 
личные качества Игоря Игоревича пе-
рейдут к его сыну, Дмитрию, который 
тоже выбрал для себя эту профессию. 

Как происходит такой выбор? – 
Сын и отец всегда рядом. Все «взрос-
лые»  школьные каникулы Дмитрий  

проводил  на базе  СПМК-96: нрави-
лось! Родители никогда не возражали, 
и более того, мама , Галина Павловна, 
много лет- мастер  строительно-
монтажных работ, а сейчас  – инже-
нер отдела труда и заработной платы  
СПМК-96 – счастлива. Решение сына 
она считает продуманным, взрослым, 
ответственным. 

Удачи, молодой человек! – искрен-
не желают новому  автокрановщику в 
УМ -13.     

Завершилось строительство ад-
министративно- складского ком-
плекса на территории промзоны 
Павловской Слободы в районе д. 
Лешково. Руководитель проекта  
В. П. Рубченя  выражает благодар-
ность всему коллективу  рабочих 
и инженеров,  вместе с  которыми 
они   осуществили все намеченное 
точно  в срок. 

-Владимир Петрович,   конкрет-
ные имена!..

- Отмечаю работу прораба  
Романова.Алексей  очень окреп 
как специалист, ценю его  умение  
правильно организовать рабочий 
процесс и быть требовательным, 
сохраняя ровное и уважительное 
отношение к рабочим. Хорошо 
показал себя и наш новый мастер 
В. Плотников.  В будущем вижу в 
нем перспективного специалиста. 
И конечно, не могу не отметить 
бригаду отделочников Галины 

Демьянчик. Работают ответствен-
но, с настроением и огоньком! 
Никогда не подведут, спасибо за 
такой труд! 

- Что впереди, Владимир 
Петрович? 

- Строительтство многопро-
фильного комплекса на Новой 
Риге. Обустройство рабочего го-
родка начали в конце мая, через  
16 месяцев  объект должен быть 
сдан. .

КОРОТКО 
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В рамках полномочий

6 июля 2011 года заместитель 
начальника Главного 
управления Московской области 
«Государственная жилищная 
инспекция Московской области» 
Александр Кузьминов ответил на 
вопросы жителей Подмосковья.

Разговор шел о фактах неудовлетво-
рительного исполнения своих обязан-
ностей жилищно-коммунальными служ-
бами в муниципальных образованиях 
Подмосковья, рассматривались жалобы 
населения на вынужденное проживание 
в аварийном, ветхом жилищном фонде 
региона. 

Александр Анатольевич пояснил, что 
решение проблемы улучшения жилищ-
ных условий не входит в компетенцию 
Госжилинспекции, «однако по результа-
там проверок состояния многоквартир-
ных домов мы применяем меры воздей-
ствия в рамках своих полномочий». 

Так, в ответ на обращение Надежды 
Макухиной из г. Железнодорожного по 
поводу неудовлетворительного состоя-
ния её «хрущевки» Александр Кузьминов 
сообщил, что 3 февраля 2011 года со-
стоялся выезд комиссии на место с це-
лью инспектирования технического 
содержания указанного жилого дома. 
По результатам проверки составле-
ны акт и протокол. В отношении ООО 
«ЖилКомСоюз» - компании, ответствен-
ной за эксплуатацию дома, – возбужде-
но дело об административном правона-
рушении, предусмотренное ст.7.22 КРФ 
об АП и выдано предписание на устра-
нение выявленных нарушений со срока-
ми исполнения до 1 июля 2011 года.

Всё – для удобства 
пассажиров! 

6 июля 2011 года на главной 
площади Дмитрова состоялась 
торжественная церемония 
вручения ключей от новеньких 
автобусов Дмитровскому филиалу 
«Мострансавто». 

Ключи директору филиала торже-
ственно вручил губернатор Московской 
области Борис Громов. В мероприятии 
также приняли участие заместитель 
председателя правительства Московской 
области – министр транспорта Пётр 
Кацыв и глава Дмитровского района 
Валерий Гаврилов.

Теперь по старому маршруту (от 
Дмитрова до Москвы и обратно) пасса-
жиры смогут ездить на новом транспор-
те: комфортабельных, оснащенных са-
мым современным оборудованием, в том 
числе кондиционерами, что жарким ле-
том очень актуально, и безопасных ав-
тобусах фирмы MAN. Оснащенность ав-
тобусов лично проверил губернатор 
Московской области.

Всего Дмитровскому филиа-
лу «Мострансавто» Правительство 
Московской области передало девять 
новых автобусов, причем четыре из ко-
торых уже курсируют на линии. Каждый 
автобус, как пояснил губернатор Борис 
Громов, рассчитан на 60 человек.

«В Московской области таких авто-
бусов будет около 450, начинаем мы с 
Дмитрова – одного из самых густона-
селённых и красивых городов России», 
- сказал он. Глава региона признался, 
что новые автобусы похожи на «косми-
ческие мини-корабли». «Там кондицио-
нер, там все удобства, там замечательно 
люди будут чувствовать себя в поезд-
ке от Дмитрова до Москвы и в обратную 
сторону, и в другие населённые пункты», 
- подчеркнул он. 

По материалам сайта 
www.mosreg.ru

Поводом для него стало письмо 
министра обороны России Анатолия 
Сердюкова, который потребовал 
возвратить образовавшийся в 1990-х 
годах долг корпорации «Единые 
энергетические системы Украины» в 
сумме более 400 млн. долларов США. 

Э
той компанией как раз и руководила 
Тимошенко. Таким образом, экс-премьер 
может стать фигурантом нового уголов-

ного дела. 
«Прошу вас рассмотреть вопрос о погаше-

нии существующей задолженности в сумме 
$405,5 млн», — говорится в письме Анатолия 
Сердюкова. Задолженность образовалась в 
ходе поставок продукции производственно-
технического назначения (в том числе топли-
ва и электроэнергии) для нужд российских 
военных баз. 

В свою очередь, премьер-министр Николай 
Азаров заявил, что Украина не намерена от-
давать России долги корпорации ЕЭСУ, и об-
ратился в СБУ.

«5 июля главным следственным управлени-
ем СБУ возбуждено уголовное дело по факту 
совершения бывшими должностными лицами 
кабинета министров Украины, промышленно-
финансовой корпорации «Единые энергети-
ческие системы Украины» (ЕЭСУ) и компании 
United Energy International Limited по предва-
рительному сговору группой лиц путем зло-
употребления служебным положением поку-
шения на растрату средств государственного 
бюджета Украины в особо крупных размерах 
на общую сумму $405 млн», — цитирует РИА 
«Новости-Украина» сообщение СБУ.

Согласно части 5 статьи 191 уголовного ко-
декса Украины, растрата государственных 
средств в особо крупных размерах карается 
лишением свободы на срок от 7 до 12 лет с ли-
шением права занимать определенные долж-

ности или заниматься определенной деятель-
ностью на срок до трех лет и с конфискацией 
имущества.

Соратники Тимошенко обвиняют укра-
инские власти в использовании письма 
Сердюкова для оказания давления на оппози-
цию. Депутат от партии «БЮТ-Батькивщина», 
которую возглавляет украинский экс-премьер, 
Сергей Пашинский заявил, что складывающа-
яся ситуация «лишний раз подтверждает, что 
предъявить Тимошенко нечего, извлекается 
давний жупан, изъеденный молью, и делается 
попытка дискредитации лидера оппозиции». 

По таким же основаниям против Тимошенко 
уже возбуждали дело российские правоохра-
нительные органы в марте 2000 года, но затем 
дело было прекращено за истечением срока 
давности в 2005 году. 

Впрочем, это не единственный скандал во-
круг персоны Юлии Тимошенко. Украинского 
экс-премьера обвиняют в превышении долж-
ностных полномочий при подписании га-
зовых контрактов с Россией в 2009 году. 
Следствие считает, что Тимошенко нанесла 
своими действиями Украине ущерб на сум-
му в $187 млн. Государственный обвинитель 
Лилия Фролова в разговоре с журналистами 
сказала, что по данному делу не предусмотре-
но условного наказания. Сама Тимошенко на-
зывает уголовные дела против нее политиче-
ским преследованием. 

Судебные заседания сопровождаются скан-
далами. Тимошенко категорически отказыва-
ется вставать по требованию судьи и отвечать 
на вопросы о своих персональных данных 
и месте жительства. На последнем судеб-
ном заседании это привело к перепалке экс-
премьера, судьи и прокурора. 

«Я могу не вставать в суде, так как это не 
суд. Я заявляю, что судебная система долж-
на быть безотлагательно реформирована», — 
сказала Тимошенко. Судья Киреев спросил у 

нее: «Вы призываете всю страну, всех подсу-
димых, убийц, насильников, воров не вста-
вать?» Экс-премьер возразила судье: «Убийц, 
насильников и воров вы выпускаете. Вы их не 
судите». 

В спор судьи и экс-премьера вмешался про-
курор. «Я хочу сделать замечание осужден-
ной, поскольку она выходит за пределы сво-
его заявления», — сказал он. «Только что 
представитель прокуратуры вопреки консти-
туции, закону и вообще здравому смыслу на-
звал меня осужденной. Я понимаю, что вам не 
нужны суды, вам не нужны никакие мои пра-
ва. Вы уже сразу называете меня осужденной», 
— парировала Тимошенко.

Сергей СМИРНОВ,
Газета.РУ (публикуется с 

сокращениями)

МИР

ТИМОШЕНКО ДОЛЖНА ЗА 90-Е
Служба безопасности Украины завела уголовное дело о растрате, которое грозит 

преследованием экс-премьеру Юлии Тимошенко

С соответствующим предложением 
выступили в Минкомсвязи. Предлагается 
отменить государственное регулирование 
тарифов на услуги фиксированной 
связи, сообщили «Газете.Ru» в ведомстве. 
Соответствующее предложение было 
изложено в докладе «Разработка мер 
по развитию конкуренции в области 
информационно-коммуникационных 
технологий и связи, в том числе 
почтовой».

Предложение отменить государственное ре-
гулирование для фиксированной связи звучало 
еще в 2008 году: в Федеральной службе по тари-
фам тогда говорили, что «уже созданы условия 

для реальной конкуренции на рынке междуго-
родной связи». В июле 2010 года к этому вопро-
су вернулось Минэкономразвития, предложив 
подумать «об отмене госрегулирования цен для 
конечных потребителей фиксированной связи 
на территориях с высоким уровнем конкурен-
ции, в том числе межвидовой».

В России наметился отток клиентов от фик-
сированной связи на международных звонках, 
а часто и на внутрироссийских в пользу мо-
бильной связи и таких сервисов как Skype, го-
ворит управляющий партнер IKS-Consulting 
Константин Анкилов.

В настоящее время значение госрегулирова-
ния в области фиксированной связи невелико, 
считают в пресс-службе «Ростелекома». «Из-за 
конкуренции на рынке действующие тарифы 
всегда значительно ниже установленных ре-
гулятором. Например, тарифы «Ростелекома» 
на междугородную и международную связь по 
многим направлениям намного ниже, а по не-
которым направлениям – в разы ниже, чем ре-
комендованные. Поэтому необходимость в 
таком регулировании фактически отпала», - за-
явил представитель «Ростелекома». По его сло-
вам, «избыточное регулирование не защищает 
интересы абонентов, а скорее лишает компа-
нии гибкости, потому что требует множества 
согласований».

В «Ростелекоме» уверены, что «сильная конку-
ренция и борьба за абонентов гарантирует, что 
после отмены регулирования повышения та-
рифов для физических лиц не будет». В отмене 

госрегулирования цен на фиксированную связь 
опасности для населения нет, подтверждает не-
зависимый эксперт Элдар Разроев.

«Связь до сих пор считается социальной услу-
гой и поэтому «Ростелекому» никто не даст за-
драть тарифы», - заявил Разроев. Кроме того, до-
бавил он, отмена госрегулирования пойдет на 
пользу «Ростелекому», где «сотни людей сидят 
только на проверке соблюдения тарифов»: они 
будут не нужны, и уменьшится бюрократия.

Но угроза в другом, продолжает Разроев: бу-
дут расти межоператорские тарифы для опе-
раторов, которые используют инфраструкту-
ру «Ростелекома». «Эти тарифы и сейчас велики. 
А будут еще больше. На этом в первую очередь 
отыграется «Ростелеком». Он едва терпит кон-
курентов – представителей малого и среднего 
бизнеса, работающего в сфере коммуникаций», 
- говорит Разроев, работавший генеральным 
директором оператора фиксированной связи 
«МТТ».

Но в «Ростелекоме» это опровергают: «Отмена 
регулирования не вызовет рост цен на межо-
ператорском рынке, сильная конкуренция это 
гарантирует».

В пресс-службе «Ростелекома» отказались 
комментировать возможные сроки отмены 
госрегулирования на тарифы фиксированной 
связи.

Владислав НОВЫЙ, 
Рустем ФАЛЯХОВ,

Газета.Ру (публикуется с 
сокращениями)

СТРАНА

Государство отключается от «Ростелекома»
Государство может отказаться от регулирования тарифов 

на звонки по стационарным телефонам
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В Гродно завершился суд над 
журналистом польского издания 
«Газета выборча» Андреем Почобутом, 
которого обвинили в оскорблении 
и клевете на Александра Лукашенко. 
Суд проходил в закрытом режиме 
— журналисты и независимые 
наблюдатели на него не допускались.

К
ак сообщили адвокаты, еще утром 
Андрей Почобут заявил в суде, что в 
знак протеста отказывается использо-

вать свое право на последнее слово. Это не-
признание вины, объяснил адвокат Владимир 
Киселевич. Прокурор предлагал посадить 
журналиста в тюрьму на три года. 

В итоге суд приговорил Почобута к трем 
годам условно с отсрочкой на два года. При 
этом суд снял с Почобута обвинение в оскор-
блении Лукашенко и оставил только обвине-
ние в клевете.

Уголовное дело в отношении кор-
респондента польской «Газета выбор-
ча» в Гродно было возбуждено 28 марта. 
Журналист обвинялся по двум статьям 
уголовного кодекса: ч. 1 ст. 368 (оскор-
бление президента Белоруссии) и ч. 1 ст. 
367 (клевета в отношении президента) за 
публикации в польском издании «Газета 
выборча», на сайте «Белорусский парти-
зан» и на странице в «Живом журнале». 
Максимальное наказание по первой ста-
тье — четыре года лишения свободы, по 
второй — два года. Почобут был задержан 
6 апреля за нарушение подписки о невы-
езде: он собирался выехать из Гродно в 
Минск для участия в видеоконференции 
с депутатами Европарламента. С тех пор 
журналист находился в СИЗО.

В постановлении прокуратуры по 
делу утверждалось, что Почобут А. С. в 
2010—2011 гг. разместил в глобальной 
компьютерной сети интернет на сай-
тах www.wyborcza.pl, belaruspartisan.org 
и poczobut.livejournal.com созданные им 
текстовые публикации, озаглавленные 
«Время закручивать гайки», «Лукашенко 
нашел очередную цель», «В Беларуси вы-
боры без выбора», «Говорите мне «батька», 
«Так правит Лукашенко», «Лукашенко: Да, 
я сфальсифицировал выборы»  и др., в ко-
торых «содержатся признаки публично-
го оскорбления президента Республики 
Беларусь».

«Да, в этих публикациях содержит-
ся критика Лукашенко. Но мои публика-
ции оскорблений не содержат — исклю-
чительно критика. Может быть, критика 

жесткая, но оскорблений я не допускал», 
— возражал сам Почобут. 

Освобождения журналиста требовали бе-
лорусские и международные правозащитные 
структуры, руководство Польши, ЕС и США.

В Западной Белоруссии процесс над 
Почобутом стал одним из главных событий 
последних месяцев. Местное население, зна-
чительный процент которого составляют 
поляки (и тяготеющие к Польше белорусы-
католики), восприняло суд над Почобутом 
как продолжение репрессий против поль-
ского меньшинства, традиционно поддер-
живающего противников Лукашенко и в це-
лом выступает против политики белорусских 
властей.

Денис ЛАВНИКЕВИЧ (Минск),
Газета.Ру (публикуется с 

сокращениями)

МИР

УСЛОВНАЯ КЛЕВЕТА
Польский журналист Андрей Почобут осужден в Белоруссии за критику 

Александра Лукашенко

В деле о взрывах на 
артиллерийском арсенале № 102 
в Удмуртии появились первые 
подозреваемые — командир 
арсенала Юрий Банин и его 
заместитель по хранению Олег 
Суворов. 

В среду старший помощник воен-
ного прокурора Центрального во-
енного округа Сергей Богомолов со-
общил, что в отношении командира 
102-го артиллерийского арсенала в 
Удмуртии, где 2 июня произошли 
взрывы, и его заместителя возбужде-
но уголовное дело.

«По материалам прокурорской про-
верки в отношении командира 102-го 
арсенала полковника Юрия Банина 
и его заместителя по хранению под-
полковника Олега Суворова возбуж-
дено уголовное дело по двум статьям 
УК: «нарушение правил безопасно-
сти на взрывоопасных объектах» и 
«нарушение правил обращения с бо-
еприпасами», — цитирует Богомолова 
ИТАР-ТАСС.

Пожар, спровоцировавший взры-
вы снарядов на территории арсе-
нала, произошел в ночь на 3 июня. 
Жители окрестных деревень и по-
селков — всего более 28 тысяч чело-
век — были эвакуированы. Поселок 
Пугачево, находившийся близ арсе-
нала, был оцеплен. Полностью огонь 
на арсенале удалось потушить только 
5 июня. После этого на его террито-
рии было найдено 50 неразорвавших-
ся снарядов.

Начальник Приволжского регио-
нального центра МЧС России Игорь 
Паньшин сообщил тогда, что в об-
щей сложности на складах хранилось 
170,5 тыс.снарядов.

Спустя месяц, 2 июля, снаряды 
сдетонировали вновь. Сотрудники 
2-го арсенала увидели небольшой 
столб черного дыма над складом бо-
еприпасов, после чего произошел 
взрыв. Хлопки перестали раздавать-
ся только поздно вечером. Сначала 
в республиканском МЧС утвержда-
ли, что это всего лишь плановые ра-
боты по утилизации снарядов, но 
спустя пару дней военные призна-
лись, что боеприпасы взрывались 
самостоятельно. Начальник ГУ МЧС 
РФ по Удмуртии Петр Фомин гово-
рил о «нагревшихся гильзах», по-
сле чего возникла версия о влиянии 
установившейся в республике 30-
градусной жары.

После этого премьер-министр 
Удмуртии Юрий Питкевич, ссылаясь 
на военных, заявил, что снаряды бу-
дут взрываться от трех до пяти лет. По 
оценке республиканского ГУ МСЧ РФ, 
на ликвидацию последствий взрывов 
на арсенале в Пугачево также может 
уйти несколько лет.

Спустя две недели после возник-
новения пожара на технической тер-
ритории арсенала в Удмуртии обна-
ружили тело пропавшего рядового 
Тимура Миниахметова, который с 3 
июня числился без вести пропавшим. 
Солдат в тот день в составе пожарно-
го расчета арсенала тушил огонь на 

технической территории и погиб от 
минно-взрывной травмы. 

Министр обороны Анатолий 
Сердюков 9 июня выпустил приказ, 
которым были приостановлены ра-
боты по утилизации боеприпасов 
на всех военных арсеналах и базах 
России. Замначальника Генштаба 
Валерий Герасимов отмечал, что та-
ким образом ведомство пытается 

не допустить повторения трагедий 
в Удмуртии и Башкирии. Комиссии 
выясняют, как на уцелевших арсена-
лах хранятся и утилизируются бо-
еприпасы. По словам Герасимова, 
будет проведена переаттестация 
должностных лиц, в том числе граж-
данских. Военнослужащим предсто-
ит выслушать курс правил пожар-
ной безопасности для арсеналов и 

отработать полученные навыки на 
учениях. Параллельно будут укре-
плены хранилища боеприпасов, про-
верены все пожарные водоемы. И 
только после проведения этих меро-
приятий утилизация боеприпасов бу-
дет продолжена.

Елена БЕЛОВА,
Газета.Ру (публикуется с 

сокращениями)

СТРАНА

Забили на снаряды

ГУБЕРНИЯ

Борис Громов: С пожарами 
надо бороться мобильно и 

эффективно

4 июля 2011 года губернатор Московской об-
ласти Борис Громов провел совещание, в рабо-
те которого приняли участие вице-губернатор 
Московской области К. В. Седов, первый замести-
тель Председателя Московской областной Думы 
С. В. Юдаков, члены Правительства Московской 
области, представители федеральных органов 
исполнительной власти по Московской обла-
сти, главы ряда муниципальных образований 
региона.

В ходе совещания было отмечено, что в те-
чение минувшей недели число безработных в 
Московской области снизилось еще на 252 чело-
века. Подразделения службы занятости предлага-
ют около 60-ти тысяч вакантных рабочих мест.

Ключи от новых квартир на прошлой неделе 
получил еще 21 ветеран Великой Отечественной 
войны, работа в этом направлении идет строго 
по плану.

Точно по графику идет и подготовка к пред-
стоящему осенне-зимнему отопительному сезо-
ну. Вместе с тем Борис Громов подверг критике 
глав Сергиево-Посадского и Солнечногорского 
муниципальных районов за то, что из-за долгов 
управляющих компаний в этих районах перед 
ресурсопоставляющими организациями там от-
ключены несколько котельных, в результате чего 
страдают жители, в квартирах которых нет горя-
чей воды.

Особое внимание участников совещания гу-
бернатор Московской области Борис Громов 
обратил на ситуацию с лесными и торфяными 
пожарами на территории региона. Благодаря 
воздушной и наземной разведке очаги возгора-
ния удается своевременно обнаружить и обе-
спечить их оперативную ликвидацию. Борис 
Громов отметил, что сил и средств для туше-
ния природных пожаров в области достаточно, 
необходимо использовать их максимально мо-
бильно и эффективно.

По материалам сайта www.mosreg.ru
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№ 27
ПСИХОЛОГИЯ

Проблема взаимоотношений 
родителей и детей существовала 
во все времена. Но самые 
напряженные отношения 
присущи именно подростковому 
возрасту, которому свойственно 
конфликтное поведение по 
отношению к окружающим. 

Однако в современном мире по-
явился еще ряд конфликтов, а кон-
фликты – это то, что необходимо 
разрешать. Поэтому основными во-
просами, на которых хотели бы оста-
новиться учащиеся Истринского 
лицея  – это вопросы о взаимопони-
мании и особенностях общения под-
ростков и взрослых. Ребята провели 
интересную исследовательскую ра-
боту, проанализировав ответы своих 
одноклассников.

1. С какими подростковыми про-
блемами можно столкнуться в на-
шей школе?

Проведя опрос среди девятых клас-
сов, мы выяснили – наиболее острые 
проблемы подростков возникают из-
за общения.

В ходе нашего соцопроса мы вы-
яснили, что в основном подростки 
предпочитают общаться в интернете 
или с друзьями на улице, небольшое 
количество учеников ответили, что 
общаются с друзьями дома или не об-
щаются вообще.

Многие родители не воспринима-
ют компанию своего ребенка, всяче-
ски стараются оградить его от это-
го общения. В этот период подросток 
находится в состоянии неопределен-
ности, ведь он не может определить-
ся со своим авторитетом, и именно в 
эти моменты родители слышат мно-
го обидных и беспочвенных фраз: «С 
ними интереснее, чем с вами», «Они не 
читают морали!». Подросток не пони-
мает элементарных вещей, например, 
того, что родители заботятся о его бу-
дущем и не хотят, чтобы он попал в 
какие-то плохие истории или связал-
ся с уличными хулиганами. Также ро-
дители считают, что времяпровожде-
ние подростка в Интернете бездарно, 
подростки иначе готовы сидеть там 
круглые сутки ради общения и игр. 
Им нравится общаться друг с другом 
и знакомиться с новыми людьми в со-
циальных сетях, они и не понимают, 
что это может привести к проблемам 
со здоровьем.

2. Всегда ли вас понимают 
взрослые? 

Чаще всего взрослые понимают 
проблемы подростков, но поведение 
некоторых ребят ставит взрослых в 
полный ступор. И все это из-за того, 
что часто общение со взрослыми со-
провождается  конфликтами и агрес-
сией, исходящей со стороны подрост-
ка. Из этого можно сделать вывод, что 
одна из проблем подросткового воз-
раста – агрессивность как естествен-
ный инстинкт, который человек как 
существо общественное должен по-
стоянно держать под контролем, 
успокаивать, направлять в определен-
ное русло. В подростковом возрасте 
агрессия и сила представляются не-
обыкновенно притягательными, в то 
время как механизм контроля раз-
вит еще очень слабо. Агрессивное по-
ведение становится проблемой в том 
случае, если оно становится для под-
ростка нормой и делает невозмож-
ным диалог с ним. Некоторые моло-
дые люди таким образом выражают 
свою неспособность справиться с ра-
зочарованиями и контролировать 
свои порывы, если они не могут на-
стоять на своем. Агрессивность мо-
жет привести к тяжелым конфликтам, 

если она направлена против других, 
и к разрушительным для личности 
тенденциям (таким как наркомания, 
сознательный поиск опасных ситуа-
ций), если она направлена против са-
мого себя.

Часто подростки нарушают грани-
цы, чтобы проверить пределы допу-
стимого, но на самом деле детям все 
еще нужны рамки. Ограничения под-
ростку необходимы, но они должны 
быть обоснованы и последовательны. 
Когда совсем не ограничивают под-
ростков, им кажется, что взрослые к 
ним безразличны, и из чувства про-
тиворечия они ведут себя вызываю-
ще. А это часто приводит к серьезным 
последствиям – авариям, нарушени-
ям закона... Если подросток становит-
ся агрессивным, и вы чувствуете, что 
боитесь его, обратитесь за професси-
ональной помощью к психологу или 
семейному психотерапевту.

3. Главные причины стычек с роди-
телями и взрослыми

 Среди опрошенных девятикласс-
ников 23 процента считают, что глав-
ный вопрос конфликтов – это учёба, 
далее по убывающей расположились 
конфликты следующих типов: по-
мощь по дому – 17 процентов,  про-
гулки на улице в позднее время, ин-
тернет, круг и стиль общения – 19 
процентов, внешний вид и самовыра-
жение подростка – 8 процентов, поль-
зование мобильным телефоном – 3 
процента и неприятие подростка как 
личности – 3 процента.

Учеба, помощь по дому, стиль одеж-
ды – как раз то, что приводит к ча-
стым конфликтам между родителями 
и детьми. Общаясь с друзьями днем и 
ночью, ребенок часто забывает о сво-
их обязанностях по дому, а глядя на 
то, как одеваются его друзья, посте-
пенно начинает одеваться так же, как 
они. Гуляя допоздна, подросток не вы-
полняет домашние задания, его успе-
ваемость падает. Родители заботятся о 
своих детях, ставя определенные рам-
ки дозволенного, но подростки, не по-
нимая этого, всячески нарушают их, 
ведь в подростковом возрасте им при-
суще чувство взрослости. При этом 
они не хотят или еще не могут взять 
на себя все ответственность за свои 
поступки. Вот и возникают конфлик-
ты между взрослыми и детьми. Одной 
из проблем, с которой сталкиваются 
педагоги и администрация в нашей 
школе при общении с подростком – 
внешний вид.   

4. К кому бы вы обратились в труд-
ной ситуации?

Большинство ребят в трудной си-
туации обратились бы к родителям 
и к старшим за помощью, лишь чет-
вертая часть останутся верными себе 
и не станут общаться в трудную ми-
нуту ни с кем. Многих подростков все 
устраивает в поведении взрослых по 
отношению к ним, но есть и те, у ко-
торых есть свои личные обиды и пре-
тензии, а именно нехватка внимания, 
непонимание, ограничение прав, не-
приятие подростка как взрослого че-
ловека, ссоры между родителями, рав-
нодушие, грубость, безразличие и т.д. 
Однако около 70 процентов опрошен-

ных готовы идти на контакт со взрос-
лыми для решения всех этих проблем.  
А готовы ли взрослые идти на контакт 
с подростком? По мнению ряда опро-
шенных, большинство взрослых го-
товы помочь подростку (85%), но есть 
и такие, кто считает, что подросток 
должен слушать только их и выпол-
нять только их требования (15%), т.е. 
не стремятся идти на компромисс.

В период юношества у молодого 
человека возникает множество про-
блем, но и множество проблем он сам 
создает для окружающих. В этом воз-
расте человек выходит на путь взрос-
ления и самостоятельности, с кото-
рого уже не может свернуть. Каждый 
подросток по-разному справляется с 
этим тяжелым временем, и именно в 
этот период он нуждается в человеке, 

способном поддержать его в трудный 
момент и помочь принять решение, от 
которого будет зависеть его дальней-
шая жизнь. Было бы хорошо, если та-
ким человеком смог стать один из ро-
дителей или учитель, то есть, те люди, 
которые ближе всего ребенку. Но если 
взрослый встал на позицию диктато-
ра, то подросток может занять по от-
ношению к нему и другим взрослым 
агрессивную позицию, тем самым 
замкнется в себе и своих проблемах.

НАШИ СОВЕТЫ
Проблема 1: «Сколько можно си-

деть в интернете?..»
1. Не   надо  запрещать.  Парадок-

сально, но активное общение под-
ростков – бесконечные смс-ки, чаты, 
«вконтакте», болтовня по телефону – 
делает их менее коммуникабельными 
с людьми. Ничего хорошего из этого 
не выйдет. Вы настроите подростка 
против себя. 

2. Поговорите с подростком по ду-
шам, объясните свою позицию, най-
дите компромисс.

3. Предложите подростку самому 
оплачивать свои разговоры, из своих 
карманных денег.

4. Установите ограничения там, 
где существуют четкие правила. 
Например, никаких смс и телефон-
ных разговоров в школе на уроках, во 
время приема пищи. 

Проблема 2: «Ночь на дворе. Где 
тебя носит?..»

1. Изучите ситуацию. Возможно, 
ваши претензии необоснованны. 

2. Дайте подростку 15-минутный 
льготный период, так сказать, на «ди-
пломатическое опоздание». 

3. Спокойно выясните причины. 
Только без немедленного «наезда»! 

4. Если уважительной причины нет, 
ограничьте свободу – запретить, на-
пример, выходить вечером на улицу в 

течение недели. 
5. Если  ребенок старается как мож-

но реже бывать дома - необходим се-
рьезный разговор. 

6. Если вы установили правила – со-
блюдать их должны все, в том числе и 
вы сами.

Проблема 3: «Нам не нравятся 
твои друзья».

1. Удержитесь от резкой крити-
ки. Подростки настолько привязаны 
к своим друзьям, что воспринимают 
критику в адрес товарищей, как в свой 
собственный.

2. Внимательно понаблюдайте 
за ними: проколотое ухо или нос – 
не самая страшная проблема этого 
возраста. 

3. Опасения должна вызвать друж-
ба с подростками, которые не учатся, 
балуются алкоголем или пробовали 
наркотики. Поговорите с подростком 
об этом как можно скорее. 

4. Не ругайте – скажите ему, как вы 
за него волнуетесь и как обеспокоены. 
Это может стать началом откровенно-
го разговора.

5. Расскажите ему о возможных 
последствиях.

6. Возможно, проблема гораздо 
глубже, чем кажется. Поэтому может 
понадобиться  профессиональная 
помощь.

Проблема 4: «Манера одеваться, 
учёба».

1. Спокойно выскажите свое мне-
ние по поводу его внешнего вида.

2. Рассмотрите вместе различ-
ные варианты одежды. Придите к 
компромиссу.

3. Обратитесь к профессионалам 
за помощью в подборе нового образа 
подростка.

4. Требовательно отнеситесь к вы-
полнению компромиссного решения.

Поверьте, подростку очень важно 
знать, что думает взрослый о стиле 
его одежды, его друзьях, о фильме, ко-
торый он принес вчера посмотреть… 
Ваш ребенок будет спокоен, если вы 
выскажете свое мнение, но оставите 
за ним право решать. Другое дело – 
проблемы с учебой. Он должен знать, 
что они касаются и родителей. И он 
оценит, если вы вместе обсудите, что 
можно предпринять: как его поддер-
жать, чем помочь в сложной ситуации 
- именно от отношения взрослых за-
висит, сможет ли раскрыться весь по-
тенциал молодого человека, или он 
останется «серой мышкой» с большим 
набором комплексов.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Многие родители с замиранием 

сердца ждут так называемого пере-
ходного возраста у своих детей. Еще 
недавно послушный и спокойный ре-
бенок вдруг становится «колючим», 
раздражительным, он то и дело 
вступает в конфликт с окружаю-
щими. Это нередко вызывает непро-
думанную отрицательную реакцию 
родителей, учителей. Их ошибка со-
стоит в том, что они пытаются 
подчинить подростка своей воле, а 
это только ожесточает, отталки-
вает его от взрослых. И что самое 
страшное – ломает растущего че-
ловека, делая его неискренним при-
способленцем или по-прежнему по-
слушным вплоть до полной потери 
своего «Я».  И, пожалуй, главная осо-
бенность подростка – личност-
ная нестабильность.  В результате 
работы мы пришли к выводу: избе-
жать конфликтов невозможно, но 
можно не доводить дело до крайно-
стей. Главное, о чем нас заставила 
задуматься эта исследовательская 
работа – мы, подростки, не всегда 
бываем правы, и родители, и тинейд-
жеры боятся откровенно погово-
рить друг с другом. А скольких кон-
фликтов и ошибок можно было бы 
избежать, всего лишь пообщавшись 
друг с другом, убедив и объяснив свои 
поступки.

Сапият Уллубиева, Ольга 
Нефедова, Анна Гусарова, уча-

щиеся Истринского лицея, пре-
подаватель Светлана Андреевна 

Гордеева

ПОДРОСТОК ГЛАЗАМИ ПОДРОСТКА
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 ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ

Игорь Усаневич и его помощники 
понимали, что нахабинскому гарни-
зону не просто расстаться с боевой 
техникой и будут возникать всяче-
ские препятствия.

И.В. Усаневич: «В один прекрас-
ный момент мне даже посоветовали 
в гарнизоне прекратить хождения, 
иначе они заведут «дело» на меня. 
Это, конечно, было неприятно, но 
бросить танки на произвол судьбы 
я не мог. Однако дело с мёртвой точ-
ки не двигалось. Единственным уте-
шением было только то, что звонки 
в штаб гарнизона и поездки туда по-
могли сохранить танки».

Узнав из газет о решении соз-
дать в Москве на Поклонной горе 
«Мемориал Победы», энтузиасты 
воспряли духом – момент настал. 
Газета предлагала присылать ав-
торскому коллективу свои вариан-
ты эскизов. Было послано письмо в 
оргкомитет по созданию мемориала 
с предложением установить памят-
ник, представляющий собой компо-
зицию из двух танков, причём, наш 
танк должен возвышаться над раз-
битым фашистским «Тигром» - как 
символ нашей победы над немца-
ми. К письму были приложены эски-
зы и фотографии. Но, вероятно, это 
предложение не заинтересовало 
оргкомитет.

Стали обсуждаться другие вари-
анты: например, установить танки 
на территории Истринского  кра-
еведческого музея, за Скитом. По 
просьбе И.В. Усаневича Лавренко 
встретился с директором музея 
Нижегородовым, однако он отнёсся 
к этому отрицательно. 

И.В. Усаневич: «Мы предложили 
создать в Истре, на месте действи-
тельно происходивших боёв, мемо-
риал Победы с включением в него 
окопов, сохранившихся со времён 
войны, памятника «ИЛ-2» и танков, 
которые возможно было установить 
в парке у памятника. Холостова за-
интересовалась нашим предложе-
нием. Наверное, нам удалось её убе-
дить, а, скорее всего, помогло её 
знакомство с Лавренко, во всяком 
случае, она позвонила военкому 
Истры и сказала, чтобы он принял 
меня и оформил письмо в гарни-
зон с просьбой о предоставлении 

танков периода войны 1941-1945 гг. 
г. Истре для создания мемориала 
Победы над Германией…

В журнале «Техника молодё-
жи» я неоднократно читал статьи 
о боевой технике периода Великой 
Отечественной войны. Поэтому  ре-
шил обратиться за помощью в ре-
дакцию этого журнала. Мне посо-
ветовали написать письмо от имени 

комсомольцев руководителю груп-
пы «Поиск» при ЦК ВЛКСМ и руко-
водителю группы «Подводного по-
иска» адмиралу Касатонову, что я 
и сделал с помощью Лавренко и 
Калинина (а также В. Супруна, прим. 
С. Лавренко). Эти письма были пере-
даны в мае 1985 года.

Прошло несколько месяцев, но 
ситуация не изменилась.

Переломным моментом в во-
просе сохранения боевой техни-
ки явилось знакомство с ветераном 
Великой Отечественной Иваном 
Григорьевичем Кожевниковым, ко-
торый также работал на предпри-
ятии «Алмаз». В дальнейшем я убе-
дился, что он как раз тот человек, 
которого я так долго искал. Он по-
нял, что я борюсь за сохранение 
этих танков практически в оди-
ночестве и, кроме единственного 
письма от горкома партии и писем 
комсомольцев, похороненных, по-
видимому, где-то в архивах журна-
ла «Техника молодёжи», ничего дру-
гого нет и не будет, так как все уже 
разуверились в положительном ре-
шении этой проблемы».

Кожевников написал письмо в га-
зету «Правда».

«Это было письмо настоящего 
фронтовика: гневное, требователь-
ное, разоблачающее как граждан-
ских, так и военных бюрократов, 
- пишет в книге Игорь Усаневич. -  
Очень жаль, что не сохранилась ко-
пия этого письма. И вот, приложив 
к этому письму моё, написанное ра-
нее маршалу Аганову, Кожевников 
сам отвёз его в редакцию газеты 
«Правда».

В июне 1986 года Кожевников по-
лучил письмо от маршала Аганова, 
в котором тот уведомил, что гар-
низон не будет более чинить пре-
пятствий, только надо согласовать 
с горкомом партии место установ-
ки танков. Все были рады. Но ра-
дость оказалась преждевременной. 
Оказывается, сменился состав гор-
кома партии, и предстояла борьба с 
его новым составом. 

«Первый поход к Наталье Павловне 
Дебелой – завотделом пропаганды и 
агитации горкома партии, обнадё-
жил нас, - как пишет Усаневич. - Она 
обещала подготовить и отправить 
письмо в штаб Московского воен-
ного округа, с просьбой вытащить 
танки из болота, перевезти в Истру, 
а также согласовать вопрос о месте 
установки танков с главным архи-
тектором района».

В дальнейшем пришлось прило-
жить немало усилий, прежде чем 
было написано и отправлено пись-
мо в штаб Московского военного 
округа, которым в то время коман-
довал А.П. Белобородов. 

Ю.И. Никитин: «Наконец, с по-
мощью дважды Героя Советского 
Союза генерала армии Белобородова 
А.П., освобождавшего в 1941—42 гг. 
пос. Снегири и г. Истру, было по-
лучено положительное решение 
от тогдашнего министра обороны 
Устинова Д.Ф.»

Это знаменательное событие про-
изошло в сентябре 1986 года. 

Однако штаб Московского военно-
го округа потребовал письмо от му-
зея с описанием места нахождения 
танков и места их установки. Текст 
письма я написал и договорился с 
директором Ленино-Снегирёвского 
музея Боевой Славы А.П. Егоровым о 
быстрейшем оформлении его.

А.П. Егоров: 
- У Игоря был грандиозный проект 

освоения оврага в Истре, за памят-
ником самолёту-штурмовику ИЛ-2, 
- рассказывает Андрей Петрович, 
- он показал мне чертежи… Я ему 
сразу сказал: это нереально. Если в 
Снегирях – пожалуйста, я вам по-
могу, это будет верно и в историче-
ском плане: здесь шли жестокие бои. 
Игорь долго не соглашался, мучил-
ся, потом сдался. Но никто из нас не 
предполагал, как сложно будет эту 
идею осуществлять.   Мы узнали, что 
такое бюрократические препоны, - 
вспоминает Егоров. – Нас всё вре-
мя «футболили» между Москвой и 
Нахабинским полигоном. Всё гово-
рили – зачем вам эти танки, они есть 
на Поклонной горе, в Кубинке заме-

чательный музей танков. Всячески 
тормозили. Даже когда мы их по-
ставили уже на площадке, военные 
хотели забрать. Особенно это каса-
лось «Тигра». Такой модификации 
нет во всей Европе. Поэтому «дер-
жали оборону», доказывали, что это 
наша история и т.д.  Еле устояли.

  
«ЛЁД ТРОНУЛСЯ…»

В полном смысле этих слов, так 
как приходилось долбить лёд лома-
ми и лопатами из-под вмёрзших гу-
сениц танков. Но это случилось не 
скоро.

И.В. Усаневич: «Танки мы решили 
попробовать вытащить своими си-
лами – зимой. (Летом из-за дождей, 
осенью из-за грязи это невозможно 
было сделать – авт.) Через журналы 
удалось разыскать ребят из группы 
«Поиск» 1 Московского шарикопод-
шипникового завода. Мы встрети-
лись с ними однажды рано утром на 
станции Нахабино и отправились к 
танкам. Теперь у меня опять появи-
лись единомышленники…Однажды 
пришли даже кинооператор и пред-
ставитель прессы:  Юра Ивановчик 
и Сергей Цветков. Теперь с нами тя-
жело было справиться. Работа моло-
дёжи и танки были запечатлены на 
кино и фотоплёнке».

Почувствовав какое-то движение, 
представители штаба стали наведы-
ваться в Нахабинский гарнизон для 
осмотра местности. Усаневич так-
же неоднократно выезжал туда. Их 
мнение было единодушным: тан-

ки вытащить невозможно, разве что 
– вертолётом.

Андрей Егоров:
- Для того, чтобы сдвинуть тан-

ки с  места и вытащить их из бо-
лота, требовалась мощная тех-
ника, нужны были специальные 
платформы, японские краны с вы-
сокой грузоподъёмностью. Мы об-
ратились за помощью к директору 
Новоиерусалимского музея Василию 
Фроловичу Нижегородову. Он хо-
рошо меня знал, так как я работал 
у него до директорства в Снегирях 
старшим научным сотрудником. Он 
нам помог конкретно: писал письма 
на своих бланках в различные ин-
станции, по его распоряжению за-
возили брёвна, плиты, частично он 
оплачивал труд рабочих…   

Первым решили вытащить танк 
«Шерман». Вот, что пишет в своём 
дневнике Игорь Усаневич: « 10 де-
кабря, суббота. Позвонил Егоров 
и сообщил, что ему звонил П.П. 
Яровец и сказал, что 13 декабря 
(1988 г.) будут вытаскивать танки. 
Это была радостная весть.  13 де-
кабря. Полковник Яровец должен 

был руководить работами по вы-
таскиванию танков. С ним мы пое-
хали на полигон. Снег на дороге и 
у кормы среднего «Шермана» был 
убран…Наконец, пришёл БТС (боль-
шой танковый спасатель).  Решили 
“Шерман” тянуть за верхние проу-
шины, так как до нижних добрать-
ся было невозможно.

Завели тросы, вставили пальцы в 
серьги, разошлись подальше от тро-
сов. Полковник махнул флажком, 
тросы натянулись, но танк стоял на 
месте. Усилий в 40 тонн явно не хва-
тало. Пришлось устанавливать по-
лиспаст, который с трудом подни-
мали 2 человека. В конце концов, 
с полиспастом справились. Теперь 
можно было тянуть “Шерман” с уси-
лием 80 тонн. Опять натянулись 
тросы, и опять танк ни с места. Он 
стоял как вкопанный, хотя так оно и 
было, ведь “Шерман” вмёрз в боло-
то по верхнюю часть гусеницы. БТС, 
несмотря на то, что его рабочий ор-
ган был опущен, вгрызаясь в зем-

лю, полз к танку, оставляя за собой 
глубокую канаву. Надежда покидала 
нас, казалось, что никакими силами 
танк с места не сдвинуть. БТС оста-
новился. Мы бросились к “Шерману”. 
Осмотрев его со всех сторон, обна-
ружили трещину в снегу перед тан-
ком. Значит, “Шерман” сдвинулся с 
места. Решили попробовать ещё раз. 
Подогнали “ИМР” (инженерную ма-
шину разграждения), сцепили тро-
сом с “БТС”-ом, и лебёдка опять за-
работала. Юра Дубинин остался в 
танке, чтобы почувствовать, услы-
шать: движется он или нет. “Шерман” 
двинулся. Брёвна, как живые, заше-
велились под ним. Они то вставали 
дыбом, то вминались в рыхлый снег 
кювета. Но вот, наконец, он выполз 
на дорогу. Замёрзший, но счастли-
вый Юра показался из люка. Это 
была победа!

 (Продолжение следует)

Сергей ЛАВРЕНКО,
Людмила ДЕРБУШЕВА

Фото С.Лавренко и  из архи-
вов А.П. и В,А. Белобородовых,  

И.В.Усаневича

БИТВА ЗА ТАНКИ
Сейчас трудно представить Ленино-Снегирёвский военно-исторический музей 

без площадки боевой техники времён Великой Отечественной войны

Вариант установки танков у памятника «ИЛ-2». Танки у ИЛ-2

МЧА2 – «Шерман». Первый танк, вытащенный из Нахабинского болота.  
13 декабря 1988 г

А.П. Белобородов

А.П. Егоров

Наконец, «Шерман» впервые взмыл 
в воздух   



(Продолжение. 
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Firenze – именно так 
звучит название города на 
итальянском. Florentia – это на 
латыни, и означает «цветущая». 
Королевская лилия  - символ 
этого фантастического города 
– музея. Живёт же здесь всего-
то около четырёхсот тысяч 
человек, причём значительная 
часть – иммигранты, много 
экс - соотечественников.  Не 
побоюсь сказать, что именно 
Флоренция привлекает 
туристов со всего мира в 
Италию – она популярнее даже 
таких туристических монстров, 
как Рим и Венеция. 

ПРЕКРАСНАЯ ФИРЕНЦА
 ИЗ ТОСКАНЫ

Флоренцию называют роди-
ной итальянского Ренессанса или 
«Афинами Италии». У истоков ита-
льянского Возрождения стоял зна-
менитый царствующий род Медичи. 
Удивительно, что герцоги Медичи, 
так любившие пытки, убийства и 
казни, знавшие толк в ядах, в общем, 
типичные представители европей-
ской королевской династии поздне-
го средневековья, страстно любили 
искусство и поддерживали талант-
ливых живописцев и скульпторов 
не на словах, а на деле, вкладывая в 
будущих мировых гениев и силы, и 
значительные денежные средства. 
Не было бы герцогов Медичи с их 
богатствами и любовью ко всему 
прекрасному и изящному – ещё во-
прос, состоялось ли Возрождение 
как таковое вообще.  

Среди именитых уроженцев го-
рода – великий Данте Алигьери. 
Создатель «Божественной комедии», 
написанной в начале XIV века, при-
дал разговорному языку такое досто-
инство и колорит, что это впослед-
ствии позволило ему стать основой 

итальянского языка. Кстати, в рам-
ках обзорной экскурсии по городу 
мы видели и дом главного литера-
турного деятеля Италии, и даже цер-
ковь, где покоятся останки прекрас-
ной Беатриче – музы Данте. Я даже не 
подозревала, что Данте и Беатриче 
фактически не были знакомы, поэт 
увидел юную флорентийку однаж-
ды на службе в храме, и потерял по-
кой, но даже перемолвиться хотя 
бы одним словом им так и не дове-
лось. Впрочем, поэт и не стремился 
к личному знакомству: он был счаст-

ливо женат, обожал супругу, с кото-
рой ему было вполне комфортно, 
а Беатриче, как большинство юж-
ных женщин, рано выданная замуж 
по воле своих родителей, прожила в 
браке несколько вполне счастливых 
лет и умерла в результате болезни в 
25 лет.   

Среди знаменитых флорентинцев, 
помимо Данте и Боттичелли, великие 
архитекторы Джотто и Брунеллески, 
поэт Боккаччо,  скульпторы 
Донателло и Челлини, художники 
Гирландайо, Рафаэль и  Перуджино, 
путешественник, по имени которого 
названа Америка Америго Веспуччи, 
гений все времён и народов Леонардо 
да Винчи, величайший политиче-
ский деятель  Макиавелли, историк 
Вазари, автор сказки «Приключения 
Пиноккио. История деревянной ку-
клы» Коллоди.  

Мне довелось провести во 
Флоренции, как говорится, в свобод-
ном плавании, практически два дня, 
и целых шесть часов я просто гуля-
ла по городу. Часть группы уехала 
в Сиену – прелестный городок, где 
полностью сохранился средневеко-
вый колорит, часть решила остать-
ся во Флоренции – побродить по во-
жделенным магазинам (Боже, их там 
мириады!), пройтись по самому зна-
менитому в Европе арочному мосту 
Понто-Веккьо, на котором располо-
жены целые здания, и который даже 
фигурирует в фильме «Парфюмер»; 
прочувствовать город, подышать его 
воздухом, никуда не спешить... 

Кстати, на одном из домов в самом 
центре Флоренции висит табличка, 
на которой написано: «В этом доме 
в 1868—1869 Фёдор Достоевский за-
кончил роман „Идиот“». А в конце из-
вилистой улочки за Форте Бельведере 
можно отыскать бывшую виллу 
Петра Чайковского, также отмечен-
ную мемориальной доской с поэтич-
ным повествованием о композиторе 
в период написания «Пиковой дамы» 
(1890). Флоренция хранит благо-
дарную память о российских меце-
натах из рода Демидовых, которые 
любили город, жили в нём (напри-
мер, Николай Никитич Демидов был 
во Флоренции  послом Российского 
двора) и финансировали строитель-
ство: а одна из бывших вилл Медичи 
и поныне известна как Villa Demidoff. 
Имя Демидовых увековечено у вхо-
да в знаменитый, невероятно пре-
красный кафедральный собор Santa 
Maria del Fiore - пятый по величине 
собор в мире. Это, конечно, особая 
честь. 

Флоренция, наполненная невоз-
можно, нечеловечески прекрасны-

ми строениями, пережила много 
трагических страниц. Одним из са-
мых страшных в истории города 
был 1448 год, когда свирепствова-
ли чума и голод. Некому было хоро-
нить трупы умерших. Значительный 
ущерб был нанесён городу бомбар-
дировками во время Второй миро-
вой. При отходе из города немецкие 
войска  - по своему обыкновению - 
взорвали все исторические мосты 
через реку Арно, кроме спасённо-
го бойцами Сопротивления Понто- 
Веккьо. Нельзя не сказать и о пло-
щади Синьории – главной в городе 
– где собраны копии  (оригиналы 
разбросаны по музеям) таких произ-
ведений, как «Давид» Микеланджело, 
«Персей» Челлини, «Похищение са-
бинянок» работы Джамболоньи и 
его же «Геркулес и Кентавр». Сказка 
да и только!

ФИАСКО У БАНКОМАТА

…Многие мои знакомые, посе-
тив третий по значимости город 
Италии, потом признавались, что их 
охватило там чувство одиночества 
- странное, ни на что не похожее. 
Пожалуй, я с этим соглашусь. Гуляя 
по узким улочкам, заходя в сувенир-
ные лавочки, попивая ароматный 
капуччино и делая всё это в компа-
нии нескольких человек, да ещё про-
дираясь через толпы соотечествен-
ников (порой кажется, что наших 
там больше, чем макаронников), я не 
могла отделаться от чувства одино-
чества, объяснить которое не в си-
лах. Было необыкновенно холод-
но, лютовал ветер, солнце светило 
очень ярко, но не грело, магазины и 
приставучие черноглазые продавцы 
начали раздражать: я не могла опре-
делиться с выбором – глаза разбега-
лись, я поняла, что не в силах отли-
чить поддельный «Луи Вуиттон» от 
настоящего, потому что подделка 
была выполнена с фантастическим 
качеством (кстати, продавцы в мага-
зинах, лавочках или на рынках ни-
когда не обманывают – они всегда 
говорят: «да, синьора, это копия той 
сумочки, которую вы видели в новой 
коллекции Пол Смит»: клянусь вам, 
сам дизайнер с трудом отличит под-
делку от оригинала); наличка стре-
мительно таяла, хотелось горяче-
го чая (в Италии с этим проблема!), 
а вот снять деньги с кредитки с по-
мощью банкомата мне почему-то не 
удавалось, хотя эта процедура оди-
накова во всем мире. Конечно, даже 
у торговцев на рынке близ Понто-
Веккьо имелись посттерминалы для 
кредиток, но пара сотен евро в ко-

шельке не помешает, тем более что 
за ряд дополнительных экскурсий я 
решила всё-таки заплатить, и не по-
жалела. Быть в Италии и не увидеть 
Пизанскую башню – верх глупости, 
и на это не стоит жалеть денег. 

…Лишь вечером мы – те, кто по-
терпел фиаско у банкоматов – выяс-
нили любопытную вещь: деньги че-
рез банкомат можно снять в Италии 
лишь с той кредитки – «визы», или 
«мастеркард», не важно, - которая 
выпущена на территории страны и 
выдана банком, который находится 
именно в Италии. А коли вам так ну-
жен «наличман» – везите его с собой 
либо снимайте через кассира в бан-
ке – заплатив за процедуру 15%. Не 
кисло, правда? Ай да макаронники, 
ай да хитрецы! Такого надуватель-
ства я не встречала ни в одной дру-
гой европейской стране. 

Ночевали в довольно сносном се-
тевом отеле – за ужином обменива-
лись впечатлениями, несмотря на 
усталость, было весело; смеялись 
над неизменными макаронами, ко-
торые в Италии называют «паста» и 
подают с таким видом, словно это 
манна небесная, хотя как ни назо-
ви, макароны - они и в Африке ма-
кароны, хоть под соусом бешамель, 
хоть под кетчупом российского 
розлива.  

Поднявшись в номер, я увидела, 
что моя приятельница Милена, с ко-
торой нас неизменно селили вместе, 
лежит на кровати бледная, измучен-
ная: чемодан не распакован, покупки 
брошены на пол, содержимое косме-
тички разбросано по кровати, вид-
но, что моя «сожительница» искала 
таблетки… Она отказалась ужинать, 
сославшись на то, что вообще никог-
да не ест после шести. 

-Что с тобой? – не дожидаясь от-
вета, я решила померить Милене 
пульс. Он был просто сумасшедшим. 
Сердце билось в груди как в клетке – 
часто, гулко, тяжело … 

- Ты не волнуйся, - прошептала 
29-летняя Милена, терзаемая тахи-
кардией, – просто поездка тяжёлая, 
по Сиене носились быстрее, чем по 
Венеции… Я посплю и буду завтра 
как новенькая… - Милена, как была, в 
джинсах и свитере, стала судорожно 
натягивать на себя одеяло. 

-Подожди. Надо понять, что с то-
бой. Завтра Рим – и тоже очень тя-
жёлый день. 

НАС ЖДАЛ ВЕСНЫ ГОРОД

… Порывшись в чемодане, извлекла 
из его глубин миниатюрный тоно-

метр для измерения артериального 
давления, так называемую «манжет-
ку». Сей приборчик в поездках про-
сто незаменим, он невелик, удобен 
в использовании – правда, дове-
рять показаниям «манжетки» можно, 
только если вам не более 45 лет. Если 
вы старше, то сосуды с возрастом те-
ряют эластичность, и тонометр мо-
жет показывать неверные цифры. В 
дальнейшем правоту этих слов под-
твердил итальянский эскулап, явив-
шийся к несчастной Милене с тоно-
метром времён моей бабушки. Но 
это было уже в Риме. Два дня спу-
стя… Строго говоря, мне и в голову 
не пришло бы брать манжетку с со-
бой. Но перед отъездом мама, обни-
мая меня на прощанье, вдруг как-то 
быстро сунула мне в сумку неболь-
шую серую пластиковую коробоч-
ку. Я, было, уже собралась развозму-
щаться. Мне ж не 80 лет!

-Не спорь. Во-первых, тебе уже и не 
двадцать. И уж извини за грубую сол-
датскую прямоту, даже не тридцать. 
Ты ездишь всегда в такие кошмарные 
поездки, после которых надо в боль-
нице под капельницами отлёживать-
ся. Мало ли, «манжетка» и пригодит-
ся, – судя по твёрдости маминого 
тона, я поняла, что без тонометра из 
России мне не уехать. Господи, бла-
гослови наших родителей! Ну отку-

да они всегда знают, что нам надо 
сейчас, и что понадобится завтра! 
Забегая вперёд, скажу, что «манжет-
кой» пользовалась вся группа – тоно-
метр попросили у меня даже моло-
дожёны, истерзанные экскурсиями, 
шопингом и любовными утехами. 

Милена протянула слабую руку, 
«манжетка» зажужжала. Вот это да, 
140\100!

-Мила, у тебя какое рабочее 
давление?

-Я гипотоник. 90/60. По утрам еле 
ползаю.

-Так вот, как гипотоник гипотони-
ку скажу, что для таких, как мы, даже 
120/80 уже почти криз. 

-Ты не волнуйся, – повторила 
Милена странно посиневшими губа-
ми. - Я не люблю причинять кому-то 
беспокойство. Завтра всё пройдёт.

Утром она вроде была бодрее, и 
после завтрака с неизменными мака-
ронами в разных вариациях мы по-
грузились с вещами в автобус – нас 
ждали галерея Уфицци и вечный го-
род, куда ведут все дороги на свете…

(Продолжение в следующих 
номерах «ИВ»)

Екатерина КАПРАЛОВА, 
фото автора
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Продолжаем публиковать 
воспоминания жителей 
района, которые 
подростками пережили 
временную оккупацию 
нашей территории 
фашистскими 
захватчиками, а после 
освобождения трудились 
вместе со взрослыми во 
имя Победы. Сегодня 
рассказывает о тяжелом 
военном лихолетье 
участница трудового 
фронта дедовчанка  
Анастасия Павловна 
Макаренкова.

ВЫЯВИЛИ ПЕРЕОДЕТОГО 
ЛАЗУТЧИКА

Родилась я 14 марта 1925 
года. Из роддома отец при-
вез меня в только что от-
строенный дом в селе 
Рождествено. У родителей я 
была четвертым ребенком. 
Жили мы на красивой длин-
ной улице Советской, а кол-
хоз назывался «Пламя». Чего 
только не было на его полях! 
Колосились рожь и пшени-
ца, росла картошка, и даже 
был сахарный горох.

В 1940 году,  получив се-
милетнее образование, я по-
ехала в Москву учиться на 
бухгалтера. В сорок первом 
началась война. Шел июль 
месяц, я как раз получила 
диплом об окончании кур-
сов. А на Москву уже совер-
шала налеты вражеская ави-
ация. У Тишинского рынка 
разнесло в щепки два двух-
этажных дома.

Вернулась в Рождествено. 
Нас, комсомольцев, вызвали 
в сельсовет. Там медицин-
ская сестра показала, как из 
двух палок и куска ткани сде-
лать носилки для раненых, 
научила также  делать пере-
вязки. На колокольне церкви 
было организовано дежур-
ство. Дежурили и у колодцев, 
даже в ночное время, боясь, 
как бы враги не отравили 
воду. В начале осени маль-

чишки, девчонки и женщины 
рыли траншеи – висела угро-
за прорыва фашистов. На эти 
трудоемкие работы шли пеш-
ком по полю из Рождествено 
в Дедовск, Нахабино, Козино, 
Желябино. Утром уходили, 
а возвращались под ночь. 
Родина сказала «надо» и мы 
ответили «есть!».

Однажды в избу на-
шей соседки зашла женщи-
на с ребенком за подаяни-
ем. Ей дали кусочек хлеба. 
Бдительная соседка, внима-
тельно присмотревшись к го-
стье, сообразила, что перед 
ней переодетый в женское 
платье мужчина, и доложи-
ла об этом, куда следовало. 
Лазутчика схватили, а укра-
денного им ребенка верну-
ли матери в село Высоково. 
Тревога нарастала, отовсю-
ду поступали известия одно 
страшнее другого. В дерев-
не Зеленково, говорили, фа-

шистские самолеты уничто-
жили колхозное стадо…

Отец понимал, что при-
ход врагов в наши края не-
минуем и поэтому велел мне 
и сестре Марусе взять сме-
ну белья и отправляться в 
Москву, к родственнице. Так 
и сделали.

СО СЛЕЗАМИ ХОРОНИЛИ 
ГЕРОЕВ

Когда захватчиков выби-
ли из Рождествено и Ленино, 
мы вернулись в родную де-
ревню. К счастью, наш дом 
остался целехонек, навер-
ное, потому, что его заслоня-
ли высокие сосны. А многие 
строения в деревне сгорели. 
Картину на Рождественском 
поле мы увидели ужасную: 
на безграничном снежном 
пространстве, где дул ледя-
ной, пронизывающий ветер, 
лежали убитые красноар-
мейцы и фашисты. Говорят, 

что после боя прибыли са-
нитары, но их сразу на поле 
не пустили, поскольку всё 
было заминировано. Ходить 
разрешали только след в 
след, по одной тропочке. 
Рассказывали, что немцы для 
своего прикрытия остави-
ли на церковной колокольне 
четырех финнов с пулеме-
тами. Наши солдаты заколо-
ли их штыками и сбросили с 
колокольни.

На нашей улице жила 
Татьяна Болезнова. Она со-
биралась выйти замуж, го-
товила приданое. В ее избу 
фрицы затащили убитых 
немцев и пленных русских, 
стали приставать к девушке. 
Таня сопротивлялась, тогда 
дом подпалили, а её бросили 
в огонь. Рядом с церковью – 
могилка Тани, кто-то за ней 
ухаживает.

В 1942 году, как только на-
чал таять снег, мы пошли на 
Рождественское поле. Ребята 
срубили много елового лап-
ника, клали на него уби-
тых один к другому, головой 
на восток как полагается, в 
огромную траншею, обра-
зовавшуюся после взрывов. 
Если в пистончиках были 
записки: фамилия, имя, от-
чество, часть и адрес погиб-
шего, то отдавали это в сель-
совет. Горестная это была 
картина: ряд солдат, укры-
тых ельником, еще ряд, еще 
и еще…Мы плакали и шепта-
ли: «Спите спокойно, наши 
защитники. Вечная вам 
память».

После разгрома фашистов 
под Москвой немедленно на-
чалось восстановление кол-
хозов. В Рождествено был 
старый деревянный сарай, в 
нем и разместилось правле-
ние колхоза. Сначала я и ста-
рый одноглазый председа-
тель работали здесь вдвоем. 
Моя сестра Маруся труди-
лась счетоводом в соседнем 
колхозе в деревне Зеленково. 
И меня в 17 лет определили 

счетоводом в свой родной 
колхоз «Пламя».

ДЛЯ ФРОНТА, 
ДЛЯ ПОБЕДЫ

Истру враги сожгли полно-
стью, поэтому райисполком 
решено было разместить в 
Дедовске, в школе ФЗО – там, 
где сейчас находится фили-
ал социального универси-
тета. После Рождественской 
битвы в школе ФЗО был го-
спиталь, но затем ране-
ных перевезли в больницу. 
Комсомольцы навели по-
рядок в помещении: убрали 
солому, на которой лежали 
раненые, сожгли окровав-
ленные бинты. Помню, как 
приехал секретарь райкома 
партии Георгий Михайлович 
Давыдов. Ему нашли табу-
ретку. Он встал на нее, что-
бы все его видели и слыша-
ли: «Товарищи, скоро весна, 
пора браться за дело. Пусть 
каждый колхозник берет ло-
пату и вскопает по две сотки 
земли. Надо сажать картош-
ку. Надо сажать зерно».

Семена у нас были золотым 
фондом, расходовались под 
строгим контролем: часть 
шла для весенней посевной, 
остальные – государству. Я 
и Маруся своевременно де-
лали годовой сводный отчет 
о работе колхозов по всему 
нашему району. Работа тру-
доемкая и ответственная. Ни 
единой копейки никто тогда 
не получал, все было подчи-
нено одной цели: для фрон-
та, для Победы.

Однажды мне поручи-
ли собрать средства на 
Государственный заем. Как 
же тяжело было забирать 
у людей последние деньги! 
Однако они отдавали, кро-
ме бабки Кати, та была жад-
ная. А нашей семье при-
шлось зарезать бычка на 
этот заем. С собранными 
деньгами мне надо было 
ехать на Крестовский рынок 
в Москву. Дорога неблизкая 

и опасная. В руках – сумоч-
ка с огромными бумажными 
купюрами. Проводить меня 
было некому, одна двинулась 
пешком в Снегири. Всю до-
рогу внимательно смотре-
ла по сторонам. Шла узкой 
тропинкой по полю с высо-
кой пшеницей. А у леса, где 
опахана полоса во избежа-
ние пожара, сидел подозри-
тельный мужик. Я, что было 
сил, побежала. Вероятно, он 
принял меня за школьницу, 
у которой в сумке учебни-
ки. Не преследовал. А вот со-
седку Нину, шедшую за мной 
следом, обокрал: снял с нее 
часы.

В 1943 году я ходила пеш-
ком за пять километров в 
Дедовскую школу №1 по-
вышать уровень знаний по 
счетоводству. Несмотря на 
голодное и беспокойное вре-
мя, хотелось учиться, устра-
иваться в жизни.

Наступил победный май. 
Однажды в наш дом зашли 
молодые военные. Я была с 
подругами. Познакомились. 
Я почувствовала, что понра-
вилась симпатичному мо-
лодому парню. Мы поже-
нились. Мой муж, Дмитрий 
Иосифович Макаренков, слу-
жил в десантных войсках, 
воевал на Волховском фрон-
те. 24 июня ему довелось уча-
ствовать в Параде Победы на 
Красной площади столицы 
в колонне десантников. А до 
этого, 9 мая 1945 года, я смо-
трела салют Победы в Москве. 
Палили отовсюду: со сто-
роны ГУМа, Исторического 
музея. Все кричали «ура». 
Кто плакал, кто смеялся. А у 
храма Василия Блаженного 
вдруг на шарах подня-
ли вверх портрет Сталина. 
Полотнище колыхалось в 
небе под восторженные кри-
ки победителей.

Записала 
Лидия МЕЛЬНИКОВА, 

фото 
Анастасии ИЛЬИЧЁВОЙ
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К 70-ЛЕТИЮ БИТВЫ ПОД МОСКВОЙ

И ЭТУ ПОБЕДУ У НАС НИКОМУ НЕ ОТНЯТЬ

Встреча прошла в рамках 
культурного обмена в честь 70-
летия Битвы под Москвой и 
освобождения Истры и района 
от немецко-фашистских 
захватчиков. Среди 
делегатов были председатель 
Егорьевской ветеранской 
организации Н.И. Журавлев, 
учащиеся школ, заслужившие 
поездку с ветеранами за 
хорошую учебу и активное 
участие в различных 
конкурсах.

Гости посетили музей «Новый 
Иерусалим», побывали на Рубеже 
Славы в Ленино-Снегиревском ме-
мориале, в деревне Кашино встре-
тились с участником Великой 
Отечественной войны Михаилом 
Кузнецовым. Егорьевцы с боль-
шим интересом слушали рассказ 
Михаила Михайловича о том, как он 

вместе с братом Владимиром перед 
уходом на фронт вырыл землянку, в 
которой позднее фронтовой корре-
спондент А. Сурков написал стихи 
«Бьется в тесной печурке огонь».

В помещении Совета ветера-
нов истринцы делились с гостя-
ми опытом работы, обменивались 
памятными подарками, вспомина-
ли грозные военные годы, расска-
зывали о патриотической работе с 
учащимися и молодежью. Пройдя 
по зеленым улицам Истры, его-
рьевцы решили поддержать ини-
циативу истринских ветеранов по 
закладке Аллеи Памяти возле скве-
ра Героев, а также совместную с 
молодежью акцию по ежегодной 
высадке деревьев и кустарников.

В Книге отзывов гости остави-
ли такую запись: «Дорогие истрин-
цы! Мы сердечно благодарим вас за 
то, что храните память о воинах, 
участниках Битвы под Москвой, 

за вашу доброту и внимание к ве-
теранам и молодежи. Мы увозим в 

Егорьевск доброту ваших сердец. 
Вы делаете в знаменитом святом ме-

сте в Снегирях большое дело: вос-
питываете молодежь и не забывае-
те солдат Великой Отечественной. 
Большое вам спасибо!».

Сейчас истринские ветераны про-
должают подготовку к празднова-
нию в декабре 70-летия освобожде-
ния района от немецко-фашистских 
захватчиков и надеются, что наш 
героический город получит звание 
Города Воинской Славы.

Истринский Совет ветеранов 
благодарит администрацию рай-
она за предоставленный автобус, 
теплый прием и вкусный обед в 
ресторане «Сурожский стан», вни-
мательное и заботливое обслужи-
вание пожилых людей.

Соб. инф.

Фото предоставлено прези-
диумом Истринской районной 

общественной организации 
ветеранов 

КОНТАКТЫ

«Спасибо за доброту ваших сердец»
В гостях у районного Совета ветеранов побывала делегация из Егорьевска



(Продолжение. Начало в №25 
от 24 июня 2011 г.)

Вера Афанасьевна вниматель-
но посмотрела на стоящего на за-
дних лапках и ластившегося к 
ней небольшого пёсика. Мордочка 
Шмеля очень напоминала лисью. 
Между торчащими ушками на ры-
жем лбу  располагался узкий белый 
треугольник, острым углом дохо-
дивший до носа, тоже белого, на 
котором ярко выделялась чёрная 
пуговка, что-то постоянно выню-
хивающая. Из-под огненной длин-
ной шерсти выглядывали лапы в 
белых пушистых штанишках. На 
спину, совсем не по-лисьи, был за-
кинут хвост, торчащий светлым 
помпоном. Шмель потешно тара-
щил большие тёмные бусины глаз 
и что-то говорил на своём соба-
чьем языке, будто жужжал. Рот со-
баки был постоянно растянут, и 
всем казалось, что пёс улыбается. 

-  Да откуда же такая красота? – 
спросила она у Гены.

- Приезжий охотник подарил 
дяде Семёну. Шмель очень чуткий, 
умеет распознавать звериные сле-
ды и подаёт знаки. Если зверь боль-
шой – он обходит это место или 
перепрыгивает через него, а если 
маленький - тихонько рычит.  Дядя 
всегда знает, какие звери подходи-
ли к сторожке. 

Вместо того чтобы отчитать не-
радивых учеников, она погладила 
собаку и вдруг решила присоеди-
ниться к игре. Она жалела этих де-
тей, ведь они с детства чувствовали 
себя неудачниками из-за неуспехов 
в учёбе, а значит, были несчастны. 

Ребята очень обрадовались та-
кому обороту дела и продолжи-
ли игру с ещё большим азартом. 
Вера Афанасьевна словно не узна-
вала себя, увлёкшись любимой дет-
ской забавой. Вдоволь набегавшись 
по ровной площадке, которая, ве-
роятно, и раньше служила неру-
котворным школьным стадионом, 
счастливая команда возврати-
лась  к учебным занятиям, которые 
прошли на этот раз с небывалым 
успехом. 

Весть о раскрытии тайного убе-
жища  быстро разнеслась вокруг. 
На следующее утро в школу приш-
ли и те ученики, которые закончи-
ли год успешно, но уже соскучи-
лись по своей учительнице. Играть 

они не захотели, зато предложили 
отправиться в поход – на курган.

- А это далеко? - поинтересова-
лась она.

- Погода хорошая, за час дой-
дём, - деловито заверил всех Гена 
и предположил: - Должно быть, на 
этом кургане  похоронен татаро-
монгольский воин.

Курган находился в пяти кило-
метрах в безлюдном месте, окру-
жённый выжженной солнцем зем-
лёй. Издали из туманной дымки 
начинала проглядывать большая 
трапециевидная гора, наводившая 
на путников какое-то необъясни-
мое чувство тревоги из-за своей 
необычной формы и необъятных 
размеров. Земляное сооружение 
окружал зарастающий ров. По кру-
тым склонам краснела земляника, 
от страха казавшаяся горькой.

Взобравшись наверх, путеше-
ственники очутились в продол-
говатой земляной чаше с высоки-
ми краями, откуда ничего не было 
видно, кроме высокого летнего 
неба, будто укрывавшего древний 
холм. Казалось, земля разверзнется 
- и выйдут на поверхность татаро-
монгольские воины в резных шле-
мах с бармицами, прикрывающими 
лицо, в пластинчатых панцирях, 
украшенных бархатом, с тонкими 
копьями в ловких руках. Такими 
их изобразил художник в школь-
ном учебнике истории. В сознании 
пробегали древние драматичные 
картины нашествия Золотой Орды, 
убийство и пленение людей, раз-
грабление деревень. 

- Вера Афанасьевна, почему 
татаро-монголы  разоряли сёла и 
города? – спросил Гена.

- Так ведь надо было добыть про-
довольствие для войска и корм для 
коней, которых было по три у каж-
дого воина.

- Зачем же столько?
- Два коня в дорогу - на смену и 

один для боя.
- А русские были хуже 

вооружены?
- У русских тоже были желез-

ные шлемы и кольчуги. Но беда в 
том, что многие князья враждова-
ли между собой, даже будучи род-
ственниками, и не сразу смогли 
объединиться в борьбе с грозным и 
хорошо обученным противником.

-  Какое страшное было время! Я 
и сейчас боюсь! – призналась Катя.

-  Не надо бояться. Как говорят 
учёные,  степные земляные соору-
жения относятся к более ранним 
эпохам – до нашествия татаро-
монголов. В них могут быть похо-
ронены обычные люди. Или это 
просто места древних поселений.

Тихо вели себя ученики Веры 
Афанасьевны на кургане. Может 
быть, они думали о том, что когда-
нибудь окончат школу и поедут в 
город учиться, чтобы потом вер-
нуться сюда и разгадать великую 
тайну своей маленькой родины. 
Каждый здесь думал о своём, но 
никто ещё не знал, какие жесто-
кие испытания ждут всех в ско-
ром времени!

Полные впечатлений, путеше-
ственники возвратились домой пе-
ред вечером. Хорошо, что у них был 
человек, который проводил с ними 
всё время, не уставал, не раздра-
жался, постоянно был готов что-то 
рассказывать и прощал ошибки.

А по селу уже разнеслась оше-
ломляющая весть: началась война. 
Неужели это правда?  Очень трудно 
было осознать страшную  новость. 
Но это была самая настоящая, горь-
кая, леденящая сердце правда! 

Вера Афанасьевна в течение не-
скольких дней по заданию райцен-
тра собирала школьный архив, свя-
зывала в стопки книги, укладывала 
наглядные пособия для эвакуации. 
Но вывезти архив  так и не удалось, 
потому что события развивались 
стремительно. Лошадей забрали на 
фронт.  Руководству района, ока-
завшемуся в чрезвычайной ситуа-
ции и занятому организацией пар-
тизанского подполья, не хватило 
времени и сил помочь учительни-
це из отдалённого селения.

 К осени враги были уже в сосед-
нем районе. Наступило тревожное, 
полное неопределённости время. 
Вера Афанасьевна продолжила за-
нятия в школе, но скоро узнала, что 
по решению сельсовета  ей пред-
стояло укрыться на время оккупа-
ции в лесу, где менее опасно, ведь 
молодых девушек фашисты угоня-
ли в Германию. Да и связь с парти-
занами может понадобиться.

- А вы сами-то как же? – спросила 
Вера Афанасьевна в сельсовете.

- Мы тоже уйдём куда-нибудь 
или спрячемся в оврагах. А вы бу-
дете под охраной Семёна: у него 
есть ружьё да ещё хороший сторож 
– Шмель.

Вера Афанасьевна всё медлила, 
так как не хотела оставлять учени-
ков, приходивших в школу каждое 
утро. 

Встревоженные жители зака-
пывали в землю запасы овощей, 
одежду, старались забить скотину 
– только бы врагу ничего не доста-

лось! Пришлось и  бабушке Море 
расстаться со своей живностью - 
поросёнком. Сало плачущая жен-
щина сложила в бочку и поставила 
её в сенях. Но как только она по-
няла, что вот-вот появятся немцы 
и порадуются находке, то со сле-
зами и причитаниями залила его 
керосином. 

- Шиш им, супостатам!  Пусть об-
лизнутся! – приговаривала она. – 
А ты, касаточка, слышишь - мото-
циклетки гудят и скотина ревёт? 
Возьми в подтопке горстку сажи да 
намажь себе лицо.  В лес уйти ты 
уже не успеешь.

- Слышу, Мария Ивановна. Так 
они же догадаются!

- Залезай на печку и сиди там 
на полатях в тёмном углу. Главное, 
не бойся. Глядишь, как-нибудь всё 
обойдётся.

  Немцев бабушка Моря совсем 
не испугалась. Смело смотрела на 
них, когда они появились в избе, 

и хитро улыбалась, когда один из 
них попробовал сало. Они так рас-
сердились, что уже хотели выстре-
лить в неё, да вдруг увидели на  печ-
ке Веру Афанасьевну. 

-   Кто есть это? – спросил офи-
цер. - Пусть слезать и отвечать. 
Бистро!

 - Это больная, прокажённая, - не 
моргнув глазом, ответила старая 
женщина.

Они приблизились к полатям: 
из-за цветной ситцевой занавески 
на них сверху глянуло какое-то по-
лубезумное лицо в тёмных безоб-
разных пятнах.

 Посовещавшись, враги реши-
ли покинуть неприятное место. Но 
было понятно, что они появятся в 
селе ещё и надо уходить в лес.

Наутро, едва взошло солнце, Гена 
Алфёров  и Вера Афанасьевна, тре-
вожно оглядываясь, отправились 
на кордон в сторожку. Сначала они 
шли по дороге через паровое поле, 
затем началась дубрава, где как-то 
по-особенному жутко кричали се-
рые вещуньи - вороны, рассевшие-
ся на корявых суках старых дубов. 
Наконец перед путниками появи-
лась пёстрая непроницаемая сте-
на осеннего леса, ещё не успевше-
го «совлечь» с себя «тайну» (Вере 
Афанасьевне  вспомнилась строч-
ка из известного стихотворения). 
Лес сейчас казался им огромным 
домом с множеством тайных ком-
нат, где можно было спрятаться 
от преследования.  Узкая тропин-
ка неожиданно изгибалась и, слов-
но через потайную дверь, ныряла 
в чащу, навсегда пропадая из глаз.  
Непонятно было, кто протоптал 
эту тропинку – люди или звери.

Продолжение в следующих 
номерах

31Истринские Вести

8 июля 2011 года

№ 27
ОБЩЕСТВО

СУДЬБА

АЛФЁРОВА ПОЛЯНА
Наш внештатный автор Тамара Жукова, преподаватель 

Истринского профколледжа, уже не раз публиковала на стра-
ницах нашего издания свои рассказы, материалы; её талант-
ливые работы неизменно вызывают внимание и отклик чита-
телей, ведь в центре сюжетной линии - всегда судьбы простых, 
трудовых и мужественных русских людей, переживших тяготы 
и военного лихолетья, и послевоенной разрухи. Предлагаем ау-
дитории «ИВ» ещё один рассказ, вышедший из–под пера Тамары  
Жуковой. 

АФИША 

Приглашаем жителей района и 
наших гостей в июле посетить 
разнообразные культурно-
массовые мероприятия.

Истринский культурно-
досуговый комплекс,  ДК г. Истра

08.07. в 
17-00

Праздник «День семьи, любви 
и верности»

Дедовский культурно-досуговый 
комплекс

08.07. в 
12-00

Праздник, посвящённый Дню 
семьи, любви и верности

Бужаровский культурно-
досуговый комплекс

ДК «Бужарово»

08.07. в 
14-00

Концерт посвящённый празд-
нику «День любви и верности»

16.07. в 
18-00

Детская дискотека – викторина 
«Что такое хорошо, что такое 
плохо» (о вреде алкоголизма)

ДК Гидроузла

22.07. в 
14-00

Выставка работ кружка 
«Умелые ручки» - на произ-
вольную тему

Новопетровский культурно-
досуговый комплекс

09.07. в 
17-00

День села

17.07. в 
16-00

«Замечательные люди Земли 
Деньковской» - тематический 
вечер

01.07. 
– 31.07 

Детская игротека с 12-00 до 
15-00

 Истринский драмтеатр

11.07. 
– 17.07

2-ой Театральный Лагерь 
«М`Арт»

Павло-Слободский культурно-
досуговый комплекс

16.07. Проведение экологической 
акции «Удели час природе»

Рождественский Дом культуры

11.07 
– 15.07

Спортивно-краеведческий 
поход

16.07 в 
17-00

Спортивно-досуговый вечер. 
Дискотека

20.07 Вечер мультфильмов для 
детей

МЕРОПРИЯТИЕ

Конкурс ветеранов-
кулинаров

Тушеную курочку, селедку 
под шубой, салаты, торты и 
пирожки – всё эту вкусноту 
представили на суд жюри 
женщины-активистки 
районного Совета ветеранов.

В конкурсе приняли участие чле-
ны клубов «Берегиня», «Верность», 
«Спасатель», действующих при 
Истринском районном Совете ве-
теранов, и председатели первич-
ных организаций. Членами жюри 
избрали мужчин, знающих толк 
в русской кухне, - В.А. Бочкарева, 
В.И. Касаткина, М.М. Кузнецова, А.Н. 
Шабуткина. Они должны были вы-
брать лучшие блюда и кондитер-
ские изделия.

Столы получились богатые. Кто 
что мог, то и сделал. Жюри не ста-
ло выделять лучшего «автора» ап-
петитных и вкусных изделий. Зато 
мужчины не поскупились на похва-
лы в адрес женщин за вкусности, 
приготовленные их умелыми рука-
ми. Было испечено три торта и мно-
го пирожков, припасена нежнейшая 
курочка и различные салаты.

По решению жюри, женщины-
кондитеры получили награды – па-
кеты с мукой, а все остальные – по 
шоколадке. Но главное – не приз, а 
еще одна возможность пообщаться, 
попеть хором песни, получить заряд 
бодрости и веселья. Ведь в пожилом 
возрасте это так необходимо!

Соб. инф. 
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РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Составитель 
Дмитрий БАЗИЛЕВСКИЙ,  

верстка 
Ларисы  КУЗНЕЦОВОЙ

По  горизон-
тали:  «Зоя», 

Громушкина, пар-

та, «Прадо», вяз, 

топаз, Собянин, 

Опалиха, слава, 

три, катод, Лугано, 

«Оскар», дилем-

ма, мулине, Адан, 

окно, Тициан, 

Арканов. 

По вертикали: 
Ясак, зов, баламут, 

Омар, Арнтгольц,  

Ира, Головнин, 

одеон, ял, на, Егор, 

шепот, армада, ро-

пот, ад, Апо, ара, 

Задорнов, диск, 

мавр.

ОТВЕТЫ  
К СКАНВОРДУ, 

опубликованному 
в № 26

Традиционно летом в 
детских садах района 
проходятся спортивные 
праздники, детишки 
на открытом воздухе не 
только активно проводят 
время, но и одновременно 
принимают солнечные и 
воздушные ванны.

В детском саду №52 
«Ромашка» прошёл Праздник 
Лета, подготовленный 
и проведённый педаго-
гом физкультуры Натальей 
Невматуриной. Станции 
«Спортивная», «Игровая», 
«Музыкальная», станции 
«Загадок» и «Художников» 
расположились на всей тер-
ритории детского садика, ма-
лыши с гомоном перебегали 
с одной на другую, и во гла-
ве со своими воспитателями 
рисовали мелками на асфаль-

те, отгадывали загадки, узна-
вали мелодии детских песе-
нок, состязались в эстафете 
на самокатах и играли в до-
гонялки. А это как раз те са-
мые игры, которые так нра-
вятся детишкам летом. За 
выполненные действия каж-
дая группа получала по цвет-
ку, и в результате в руках у 
малышей собрались буке-
ты из ромашек, васильков и 
других полевых цветов, а за-
колдованное злой волшеб-
ницей Солнечное Лето осво-
бодилось от коварных чар и 
вышло к разгоряченным ра-
достным малышам с добры-
ми словами и с коробками 
сока. 

– Такие состязания на ули-
це очень полезны маленьким 
детям, – Галина Суворова, ме-
дицинская сестра детского 
сада с большим стажем, всег-

да рада таким полезным раз-
влечениям. – Уже много лет в 
нашем саду проводятся эти 
праздники, они позволяют 
оздоровить детей, причем 
незаметно для них самих, без 
пилюль и уколов.

– Всем известно, что ма-
ленькие дети не могут дол-
го сидеть на одном месте, и 
если их приглашают поуча-
ствовать в подвижных играх, 
они всегда с удовольствием 

включаются в действо, увле-
каясь и радуясь каждому кон-
курсу, – рассказала воспи-
татель Мария Соломатина. 
– Старшим ребятам очень по-
нравилась спортивная эста-
фета, и даже малыши, ни разу 
в своей жизни не катавшиеся 
на самокате, с восторгом уча-
ствовали в этом конкурсе.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

СОСТЯЗАНИЕ

Здравствуй, лето!

ГородГород

1 2

3

6

               

- ОПЕРАТОРОВ ПК  (з/пл от  23000 руб)

- ПРОДАВЦОВ-КАССИРОВ  (з/пл от 24700 руб)

- ГРУЗЧИКОВ (з/пл от 17000 руб)

оформление по ТК РФ, полный соцпакет (оплачиваемый от-
пуск, больничный, льготное питание)

Только граждане РФ и Белоруссии
Адрес: г.Истра, ул. 2-ая Первомайская, д.20А

Контактные телефоны: 4-30-03, 4-12-08, 4-12-10

ФИРМА ООО «ТОН» 
приглашает на работу 
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СтранаСтрана4

ИмяИмя 5

ООО «ЗЕВС-ТЕХНОЛОГИИ-Р» 
требуются на работу

Тел.: (495) 925-00-77, (49631) 4-64-85
E-mail: info@zevs-r.ru

• ВОДИТЕЛЬ  кат. В, С, Е
• ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 5-6 разряда

• ПРОРАБ

РЕКЛАМА

Офис в г. Истра МО
Зарплата по итогам собеседования

Приемная комиссия работает
пн. - пт. 10-19, сб. 10-14


